
　企業体の社員の方で、
余島での研修に参加され
る方を募集しています。
皆さんの会社で、ロータ
リーでこういう研修があ
るということを周知して

いただけたらと思います。
　また、コロナも終わった関係もあって留学
生も来ていますので、そのお手伝いをしたい
なと考えていますが、トップダウンで上から
の情報で動いていますので、真面目にやって
いるかと言われると、ちょっと厳しいところ
があります。
◎国際奉仕委員会（発表：西森やよい）

　今年度、当クラブは長
期交換学生の受け入れが
ありませんので、主に短
期交換事業の活動を行い
ましたが、７月で終わっ
てしまったという感じで

す。
　７月、浦田会員が預かってくださった短期
交換学生２名のために、ウェルカムパーティ
と仁淀川ツアー、バーベキュー大会を行いま
した。多くの会員の皆さんに、温かいご協力
をいただき、本当にありがとうございました。
　今後は、令和６年の年末年始を含むか、も
しくは次の２月、３月に長期交換学生の受け
入れがあります。皆さんに、お願いにまいり
ますのでよろしくお願いします。
　書き損じハガキキャンペーン（書き損じハ
ガキ他、金券、現金も可）のお願いです。

◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
早いもので今年もあと半
月で終わりです。冷たい
木枯らしの吹く、寒い季
節が訪れます。身体には

十分注意してお過ごしください。
　先週の８日の金曜日、社会貢献活動の防犯
パトロールを行いました。参加された方、御
苦労様でした。また、社会奉仕委員会の皆さ
んにはお世話をいただきありがとうございま
した。
　本日は、年次総会です。議題にもあるニコ
ニコ箱のことについて、ニコニコ箱は、クラ
ブ定款、細則には記載されていませんが、ク
ラブ計画書に明記されています。コロナ前ま
ではニコニコ箱がクラブ収入の予算に振替を
行い、会費不足分を補い運営を行っていまし
た。
　３年前、竹村会長年度に、会計の寺村さん
が、会計からの報告と提案について卓話をさ
れました。以前からの課題であるニコニコを
クラブの運営に使うのはどうか。足りないの
なら会費を値上げしたらどうかということに
関して、次年度の予算立ての時期になり、本
年度の会計の責任として、この問題を整理し
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て皆さんに提案をするとして、詳しく説明を
していただいた中で、ニコニコから今まで一
般会計の収入の部に、ニコニコ箱より振替と
いうふうに書かれていますので、結果、予算
を見ても決算を見ても、ニコニコが入って一
般会計への収支の全てに対して使っています
というふうにしか見えない。そして、任意の
寄付であるニコニコ箱の資金を本会計に流用
することは、会費負担の平等性に反する行為
であると、特に強調したいと言っておられま
した。
　そして、２年前の中平年度の予算案で、西
内幹事は寺村さんから提示されたニコニコ箱
は任意の寄付であり、本会計に流用すること
は、会費負担の平等性に反する行為であると
いうことで、次年度予算ではニコニコ箱に特
別会計から一般会計への振替はしないと発表
されました。ニコニコの使用内容についても
明記されました。その後、前年度、本年度も
コロナの繰越金がありましたので、振替は行
っていません。
　また、令和５年６月７日の臨時総会で、ニ
コニコからの本会計への振替は行わないとい
うことが承認されています。現在、ニコニコ
箱には、振替をしていないのでお金が蓄積さ
れています。
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◎クラブ奉仕委員会（発表：佐野博三）
●出席委員会
　当クラブは100％出席
を厳守しており、現在も
進行中です
・前後２週間以内のメイ
　キャップ

・病気などで欠席をする場合、届け出をしっ
かり行う
・出席免除の会とそうでない会とを混同しな
いように
●親睦委員会
　宇佐でのレジャーも無事終わり、その他の
親睦についてもスムーズに行われています。
●雑誌会報委員会
　当クラブの週報はＢ５ですが、他クラブは
Ａ４サイズだということで、他クラブ同様Ａ
４にしてはどうかという意見があり理事会に
かけました。以前にも同じ意見があったが予
算の関係もあり、そのままになっているとの
ことで、今回も同様の結果となっています。
●会員増強・退会防止委員会
　現在、４名の増強で総数57名になっていま
す。当クラブの基準として60名はほしいとい
うことですので、あと３名の増強にご協力を
お願いします。
●職業分類委員会
　会員選考や職業分類もスムーズに行われて
います。
●プログラム委員会
　各方面から卓話者を招いて、立派な卓話を
されて進行しています。
●広報・ＩＴ委員会
　社会奉仕、財団奉仕委員会の活動に合わせ
て、新聞や市役所への広報を十分に行いなが
ら、現在進行中です。
●ロータリー情報委員会
　入会３年の方の教養ということで、高知大
神宮さんには会場をお借りしてお世話になり
ました。続けてやっていくというような状況
です。
　今のところ、クラブ奉仕委員会の進行状況
はまぁまぁというところです。

◎職業奉仕委員会（発表：永野正将）
　ロータリーの精神であ
り哲学そのものといわれ
ている「職業奉仕」は、
“職業の心と奉仕の心は
ひとつの心”という考え
のもと「世のため、人の

ために奉仕をする心をもって、職業を営むべ
し」 と言い表されています。
　高知東ロータリークラブにおいても、個々
のロータリアンが高い職業倫理に徹し、品位
と道徳水準を高めつつ、自らの職業を営むこ
とが世のため人のための奉仕となるよう、例
年同様に会員の理解を深めるべく計画を進め
ています。
１．「四つのテスト」の推進。毎月第一例会
で唱和しています。
２．新入会員に「四つのテスト」の綱領及び、
ロータリアンの「職業の宣言」を配布。現

在までに、西山会員、石井会員、推栗会員、
中野会員の４名にお渡ししました。
３．職業奉仕月間の来年１月24日、牧野植物
園にて職場例会を予定しています。
◎社会奉仕委員会（発表：岡　今朝男）

１．７月９日㈰、鏡川河
　川の清掃を行いました。
　参加者24名。県にボラ
　ンティア登録をしまし
　た。
２．９月の「防災の日」

に、高知市役所防災対策部防災対策課係長
に「高知市防災対策」というテーマで卓話
をしていただきました。
３．12月８日、防犯パトロールを行いました。
◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　ライラの関係などは、春から夏にかけてが
我々の出番で、６月から12月まではご報告す
ることがありません。

寺村会員より
　冒頭の会長挨拶で、竹村年度のとき私が会
計を担当して、以前から懸案だったニコニコ
箱の流用というか、その形について提案しま
した。経緯と結果はお話いただきましたが、
柱になる部分について、訂正と追加をさせて
いただきます。
　私が会計担当者としてお話をしたのは、決
して本会計へニコニコを入れるのは困ります
ではなく、そのまま会費収入、いわゆる本会
計へいくら繰り入れみたいな形でやっている
ことをやめて、本来ニコニコのあり方として
あるべき、いわゆる善意のあるものが奉仕活
動を目的として、奉仕をされたニコニコ箱を、
やはり奉仕活動として使うべきではないかと
いう提案をさせていただきました。例えば五
大奉仕、親睦といった部分にしてやれば、本
会計の中で会の運営、いわゆる事務局費であ
ったりとか、絶対に必要なものは会費から賄
うべきだ。それから、ニコニコの方は決まり
事としてあるように、奉仕活動へ使いましょ
う。
　これが正しいあり方じゃないですかという
提案をさせていただきましたので、一切合切
ニコニコを本会計へ流用するなということは、
一切言った覚えもありませんし、むしろ、竹
村年度から浦田年度に移されたときに、予算
書が出たときに、そういうふうに分けなくて
もやれるんだというふうな思いもあったとい
うことも事実でありますので、すこしそこは
訂正をさせてください。
　でないと、私がそれを入れるなと言ったの
で、今、赤字になったみたいなことも聞いて
いて、私は大変遺憾に思いましたので、よろ
しくお願いしたいと思います。

議長　ただいまから、高知東ロータリークラ
ブ細則第４条・第１節年次総会を開催いたし
ます。細則第３条、役員の任務　第１節　議
長は会長が務めることになっていますので、
私が務めさせていただきます。
　細則により、総会は会員総数の３分の１以
上の出席を要するとなっています。本日、会
員総数57名のうち41名の出席で、総会は有効

に成立します。
　本日の議案は３件、報告事項１件です。第
１号議案は、次々年度（2025－26年度）の会
長選任の件。第２号議案は次年度の役員・理
事承認の件、第３号議案は、次年度ニコニコ
繰越金の使用の件です。
　まず第１号議案、次々年度（2025－26年
度）の会長選任の件。細則第４条、第１節に
基づき、次々年度の会長を選挙により選任い
たします。事前の立候補はありませんでした
が、今立候補される方はいらっしゃいますか。
　いらっしゃらないようですので、先日のパ
スト会長会において、西森良文会員が推挙さ
れています。推挙に基づき、西森会員を2025
－26年度の会長に選任することについて、ご
賛同いただける方は挙手をお願いします。
（挙手多数）

議長　ありがとうございました。挙手多数と
いうことで、当選といたします。ありがとう
ございました。皆さまのご賛同により、2025
－26年度の会長に西森良文会員を当選とし、
次々年度の会長に選任されました。
　それでは、西森良文会員より、ひと言ご挨
拶をお願いします。

次々期会長・西森良文会員挨拶
　本日は推薦をいただき、
また総会にて承認をいた
だきまして誠にありがと
うございます。
　私は2006年７月に、当
会に入会させていただき、

あっという間に17年５カ月が経っています。
本来は、会長職などとは真反対の人間で、60
ぐらいまではのんびりとロータリー生活をさ
せていただいて、終焉に向かっていこうかな
と思っていましたけれども、このような大役
を頂戴して誠にありがとうございます。
　現在、口の中を大工事中で、滑舌が悪い状
態です。会長年度までには、何とか工事を終
了させたいと思っていますので、それまでは
ロータリーの寛容の精神で温かく見守ってい
ただければと思います。

◇職業奉仕委員会より
　来年１月24日、牧野植
物園にて職場例会を開催
します。川原園長から「ら
んまんによる経済効果と
その後」というタイトル
で卓話をお願いし、その

後、新しくできた研究棟の見学予定です。奮
って参加をよろしくお願いします。
◇社会奉仕委員会より

　12月８日㈮、18時30分
より帯屋町で防犯パトロ
ールを行いました。参加
者22名、高知署から２名、
地域安全センターから２
名、合計26名で参加。皆

さんから出していただいたお金で購入したひ
ざ掛けとお茶を配りました。どうもありがと
うございました。
　その後、反省会を行いましたが、参加者が
予定の20名以上になったことで、キャッシュ
バックがありました。この分はニコニコに入
れますのでよろしくお願いします。

◇12月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松岡　英雄
　前川美智子
　𠮷永　光男
　藤田　健治
　佐野　博三　　竹村　克彦　　前田　　博
•配偶者誕生日
　中越　由紀
•家庭記念日
　寺尾　正生　　柳澤　光秋　　佐野　博三
　西森　良文　　有田　憲一
•入会記念日
　髙橋　卓弥　　早瀬　源慶
◇幹　事　報　告

•12月のロータリーレー
　トは１ドル147円です。
•本日例会終了後、年次
　総会を開催します。年
　次総会終了後、理事会
　を行います。

・次週は17時40分から役員会、18時30分から
忘年夜間例会を行います。
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　まだまだ、ロータリーについては浅学です。
今後もご指導、ご教授いただければと思いま
す。本日はありがとうございました。

議長　続きまして、第２号議案、次年度の役
員並びに理事承認の件です。第１号議案に同
じく、役員・理事の選挙を行います。事前の
立候補者はありませんので、立候補される方
はいらっしゃいますか。
　なければ、佐野副会長より候補者の指名を
お願いします。

佐野副会長　次年度の役員並びに理事の指名
を行います。
会長・佐野博三、副会長・西森良文、幹事・
中越貴宣、会計・須賀昌彦、ＳＡＡ・前川美
智子、直前会長・𠮷永光男
理事…髙橋卓弥、西森　大、岡﨑勇樹、岡本
淳一、𠮷永光男
　以上の面々で来年度の役員、理事を務めた
いと思います。よろしくお願いいたします。

議長　それでは、第２号議案、次年度の役員
並びに理事の案について、ご賛同の方は挙手
をお願いいたします。
（賛同の挙手）

議長　どうもありがとうございました。過半
数で当選とします。皆さんのご賛同により、
次年度の役員、理事の全ての候補者について
全員選任されました。

議長　続きまして、第３号議案、次年度ニコ
ニコ繰越金の使用の件。
　私から説明させていただきます。現在、ニ
コニコから本会計への振り替えを行わないこ
とを決定事項としています。運営費、例会費
等の値上がりもあり、今年度の決算を試算す
ると次年度への繰越金がすごく少なくなり、
次年度予算は赤字予算となることが明白です。
　一方、ニコニコについては多額の繰越金を
計上する見込みになっており、次年度の財務
状況を改善するため、次年度におけるニコニ
コの使用目的を定め、使用するものでありま
す。理事会で検討の結果、皆さんに次の２点
について、承認をお願いします。

１．次年度にニコニコ繰越金の目的をもって
使用すること
２．使用目的は、本会計の予算予備費として
200万円、周年積立金へ200万円、ニコニコ
繰越金の残金は、ニコニコ運営費として残す。
　以上２点です。ご質問はありませんか。
　なければ、ご承認いただける方は挙手をお
願いします。
（賛同の挙手）

議長　ご賛同いただきましたので、第３号議
案は承認されました。
　なお、単年度決算を正常化するためには、
次年度の年会費を22万8,000円。月額１万
9,000円に値上げする必要があります。本年
度値上げの際、次年度は上げない旨をお話し
ておりましたが、経費増額により値上げが必
要となります。これについては、クラブ細則
の変更となり、細則の定め14条により、会員
の皆さんに、少なくても10日前の告知が必要
です。
　ただ今、皆さんにお知らせしたとともに、
近日中に開催のご案内を送ります。来年の第
２例会、１月17日の例会終了後に臨時総会を
開催しますので、ご審議のほど、よろしくお
願いいたします。
　本日の議案は以上です。全ての議案につい
て、皆さんの承認をいただきました。
　続いて、報告事項として、高知東ＲＣ定款
第７条により、財務中間報告を監査の松野会
員よりお願いします。

松野監査　監査の松野です。高知東ＲＣの定
款に基づき、11月29日、例会場にて会計書類
等を確認いたしました。適正に処理されてお
りますことを確認いたしましたので、報告さ
せていただきます。以上です。

議長　ありがとうございました。
　以上で年次総会は無事、終了いたします。
ありがとうございました。

•𠮷永光男　誕生日のお礼。歳は否でも勝手
にとりますね！本日、年次総会、よろしくお
願いいたします。
•佐野博三　誕生日ありがとうございます。
結婚記念日ありがとうございます。85歳にな
りました。結婚して60年になりました。まだ
10年ぐらいは大丈夫と思います。
•柳澤光秋　先週、高知でガバナー同期会を
開催。全国各地からガバナーとご夫人、計35
人が出席。松岡、鬼田両会員、高知ＲＣの天
野会員、お世話になりました。16日、高松で
諮問委員会あり、次年度の資料を事務局に渡
しましたので、参考に。記念品のお礼。
•中平真理子　昼例会、今年最後になります
ね。ＳＡＡ、親睦委員をはじめ皆さま、１年
間お世話になりました。後半もよろしくお願
いいたします。
•岡﨑勇樹　前川さん、先日は急なお願いに
もかかわらず、対応していただきありがとう
ございました。とてもキレイなお花でした！
•岡、西森、今西（社会奉仕委員会）　先週
の防犯パトロールお疲れ様でした。懇親会時
に割引がありましたので、ニコニコに提供し
ます。

•松岡英雄　誕生日お礼、後期高齢者になり
ました。
•前田　博　誕生祝いありがとうございまし
た。
•藤田健治　誕生日記念ありがとうございま
す。
•竹村克彦　誕生日お祝いのお礼。
•前川美智子　お誕生日プレゼントありがと
うございます。先週の防犯パトロール、急遽
欠席にてお詫びいたします。
•中越貴宣　妻の誕生日祝いありがとうござ
います。
•有田憲一　結婚記念日ありがとうございま
す。
•西森良文　家庭記念日祝ありがとうござい
ます。週末は食事に行こうと思います。
•中野　昇　入会させていただきありがとう
ございます。歓迎会も楽しかったです。今後
ともよろしくお願いいたします。
•髙橋卓弥　入会祝ありがとうございます。
•早瀬源慶　入会記念品ありがとうございま
した。在籍45年目ですが、随分衰えが目立っ
てきました。歩ける内は出席します。ご迷惑
をおかけするかも、よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻・早退：１件



　企業体の社員の方で、
余島での研修に参加され
る方を募集しています。
皆さんの会社で、ロータ
リーでこういう研修があ
るということを周知して

いただけたらと思います。
　また、コロナも終わった関係もあって留学
生も来ていますので、そのお手伝いをしたい
なと考えていますが、トップダウンで上から
の情報で動いていますので、真面目にやって
いるかと言われると、ちょっと厳しいところ
があります。
◎国際奉仕委員会（発表：西森やよい）

　今年度、当クラブは長
期交換学生の受け入れが
ありませんので、主に短
期交換事業の活動を行い
ましたが、７月で終わっ
てしまったという感じで

す。
　７月、浦田会員が預かってくださった短期
交換学生２名のために、ウェルカムパーティ
と仁淀川ツアー、バーベキュー大会を行いま
した。多くの会員の皆さんに、温かいご協力
をいただき、本当にありがとうございました。
　今後は、令和６年の年末年始を含むか、も
しくは次の２月、３月に長期交換学生の受け
入れがあります。皆さんに、お願いにまいり
ますのでよろしくお願いします。
　書き損じハガキキャンペーン（書き損じハ
ガキ他、金券、現金も可）のお願いです。

◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
早いもので今年もあと半
月で終わりです。冷たい
木枯らしの吹く、寒い季
節が訪れます。身体には

十分注意してお過ごしください。
　先週の８日の金曜日、社会貢献活動の防犯
パトロールを行いました。参加された方、御
苦労様でした。また、社会奉仕委員会の皆さ
んにはお世話をいただきありがとうございま
した。
　本日は、年次総会です。議題にもあるニコ
ニコ箱のことについて、ニコニコ箱は、クラ
ブ定款、細則には記載されていませんが、ク
ラブ計画書に明記されています。コロナ前ま
ではニコニコ箱がクラブ収入の予算に振替を
行い、会費不足分を補い運営を行っていまし
た。
　３年前、竹村会長年度に、会計の寺村さん
が、会計からの報告と提案について卓話をさ
れました。以前からの課題であるニコニコを
クラブの運営に使うのはどうか。足りないの
なら会費を値上げしたらどうかということに
関して、次年度の予算立ての時期になり、本
年度の会計の責任として、この問題を整理し

て皆さんに提案をするとして、詳しく説明を
していただいた中で、ニコニコから今まで一
般会計の収入の部に、ニコニコ箱より振替と
いうふうに書かれていますので、結果、予算
を見ても決算を見ても、ニコニコが入って一
般会計への収支の全てに対して使っています
というふうにしか見えない。そして、任意の
寄付であるニコニコ箱の資金を本会計に流用
することは、会費負担の平等性に反する行為
であると、特に強調したいと言っておられま
した。
　そして、２年前の中平年度の予算案で、西
内幹事は寺村さんから提示されたニコニコ箱
は任意の寄付であり、本会計に流用すること
は、会費負担の平等性に反する行為であると
いうことで、次年度予算ではニコニコ箱に特
別会計から一般会計への振替はしないと発表
されました。ニコニコの使用内容についても
明記されました。その後、前年度、本年度も
コロナの繰越金がありましたので、振替は行
っていません。
　また、令和５年６月７日の臨時総会で、ニ
コニコからの本会計への振替は行わないとい
うことが承認されています。現在、ニコニコ
箱には、振替をしていないのでお金が蓄積さ
れています。
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◎クラブ奉仕委員会（発表：佐野博三）
●出席委員会
　当クラブは100％出席
を厳守しており、現在も
進行中です
・前後２週間以内のメイ
　キャップ

・病気などで欠席をする場合、届け出をしっ
かり行う
・出席免除の会とそうでない会とを混同しな
いように
●親睦委員会
　宇佐でのレジャーも無事終わり、その他の
親睦についてもスムーズに行われています。
●雑誌会報委員会
　当クラブの週報はＢ５ですが、他クラブは
Ａ４サイズだということで、他クラブ同様Ａ
４にしてはどうかという意見があり理事会に
かけました。以前にも同じ意見があったが予
算の関係もあり、そのままになっているとの
ことで、今回も同様の結果となっています。
●会員増強・退会防止委員会
　現在、４名の増強で総数57名になっていま
す。当クラブの基準として60名はほしいとい
うことですので、あと３名の増強にご協力を
お願いします。
●職業分類委員会
　会員選考や職業分類もスムーズに行われて
います。
●プログラム委員会
　各方面から卓話者を招いて、立派な卓話を
されて進行しています。
●広報・ＩＴ委員会
　社会奉仕、財団奉仕委員会の活動に合わせ
て、新聞や市役所への広報を十分に行いなが
ら、現在進行中です。
●ロータリー情報委員会
　入会３年の方の教養ということで、高知大
神宮さんには会場をお借りしてお世話になり
ました。続けてやっていくというような状況
です。
　今のところ、クラブ奉仕委員会の進行状況
はまぁまぁというところです。

◎職業奉仕委員会（発表：永野正将）
　ロータリーの精神であ
り哲学そのものといわれ
ている「職業奉仕」は、
“職業の心と奉仕の心は
ひとつの心”という考え
のもと「世のため、人の

ために奉仕をする心をもって、職業を営むべ
し」 と言い表されています。
　高知東ロータリークラブにおいても、個々
のロータリアンが高い職業倫理に徹し、品位
と道徳水準を高めつつ、自らの職業を営むこ
とが世のため人のための奉仕となるよう、例
年同様に会員の理解を深めるべく計画を進め
ています。
１．「四つのテスト」の推進。毎月第一例会
で唱和しています。
２．新入会員に「四つのテスト」の綱領及び、
ロータリアンの「職業の宣言」を配布。現

在までに、西山会員、石井会員、推栗会員、
中野会員の４名にお渡ししました。
３．職業奉仕月間の来年１月24日、牧野植物
園にて職場例会を予定しています。
◎社会奉仕委員会（発表：岡　今朝男）

１．７月９日㈰、鏡川河
　川の清掃を行いました。
　参加者24名。県にボラ
　ンティア登録をしまし
　た。
２．９月の「防災の日」

に、高知市役所防災対策部防災対策課係長
に「高知市防災対策」というテーマで卓話
をしていただきました。
３．12月８日、防犯パトロールを行いました。
◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　ライラの関係などは、春から夏にかけてが
我々の出番で、６月から12月まではご報告す
ることがありません。

◇五大奉仕中間報告

寺村会員より
　冒頭の会長挨拶で、竹村年度のとき私が会
計を担当して、以前から懸案だったニコニコ
箱の流用というか、その形について提案しま
した。経緯と結果はお話いただきましたが、
柱になる部分について、訂正と追加をさせて
いただきます。
　私が会計担当者としてお話をしたのは、決
して本会計へニコニコを入れるのは困ります
ではなく、そのまま会費収入、いわゆる本会
計へいくら繰り入れみたいな形でやっている
ことをやめて、本来ニコニコのあり方として
あるべき、いわゆる善意のあるものが奉仕活
動を目的として、奉仕をされたニコニコ箱を、
やはり奉仕活動として使うべきではないかと
いう提案をさせていただきました。例えば五
大奉仕、親睦といった部分にしてやれば、本
会計の中で会の運営、いわゆる事務局費であ
ったりとか、絶対に必要なものは会費から賄
うべきだ。それから、ニコニコの方は決まり
事としてあるように、奉仕活動へ使いましょ
う。
　これが正しいあり方じゃないですかという
提案をさせていただきましたので、一切合切
ニコニコを本会計へ流用するなということは、
一切言った覚えもありませんし、むしろ、竹
村年度から浦田年度に移されたときに、予算
書が出たときに、そういうふうに分けなくて
もやれるんだというふうな思いもあったとい
うことも事実でありますので、すこしそこは
訂正をさせてください。
　でないと、私がそれを入れるなと言ったの
で、今、赤字になったみたいなことも聞いて
いて、私は大変遺憾に思いましたので、よろ
しくお願いしたいと思います。

議長　ただいまから、高知東ロータリークラ
ブ細則第４条・第１節年次総会を開催いたし
ます。細則第３条、役員の任務　第１節　議
長は会長が務めることになっていますので、
私が務めさせていただきます。
　細則により、総会は会員総数の３分の１以
上の出席を要するとなっています。本日、会
員総数57名のうち41名の出席で、総会は有効

に成立します。
　本日の議案は３件、報告事項１件です。第
１号議案は、次々年度（2025－26年度）の会
長選任の件。第２号議案は次年度の役員・理
事承認の件、第３号議案は、次年度ニコニコ
繰越金の使用の件です。
　まず第１号議案、次々年度（2025－26年
度）の会長選任の件。細則第４条、第１節に
基づき、次々年度の会長を選挙により選任い
たします。事前の立候補はありませんでした
が、今立候補される方はいらっしゃいますか。
　いらっしゃらないようですので、先日のパ
スト会長会において、西森良文会員が推挙さ
れています。推挙に基づき、西森会員を2025
－26年度の会長に選任することについて、ご
賛同いただける方は挙手をお願いします。
（挙手多数）

議長　ありがとうございました。挙手多数と
いうことで、当選といたします。ありがとう
ございました。皆さまのご賛同により、2025
－26年度の会長に西森良文会員を当選とし、
次々年度の会長に選任されました。
　それでは、西森良文会員より、ひと言ご挨
拶をお願いします。

次々期会長・西森良文会員挨拶
　本日は推薦をいただき、
また総会にて承認をいた
だきまして誠にありがと
うございます。
　私は2006年７月に、当
会に入会させていただき、

あっという間に17年５カ月が経っています。
本来は、会長職などとは真反対の人間で、60
ぐらいまではのんびりとロータリー生活をさ
せていただいて、終焉に向かっていこうかな
と思っていましたけれども、このような大役
を頂戴して誠にありがとうございます。
　現在、口の中を大工事中で、滑舌が悪い状
態です。会長年度までには、何とか工事を終
了させたいと思っていますので、それまでは
ロータリーの寛容の精神で温かく見守ってい
ただければと思います。

◇職業奉仕委員会より
　来年１月24日、牧野植
物園にて職場例会を開催
します。川原園長から「ら
んまんによる経済効果と
その後」というタイトル
で卓話をお願いし、その

後、新しくできた研究棟の見学予定です。奮
って参加をよろしくお願いします。
◇社会奉仕委員会より

　12月８日㈮、18時30分
より帯屋町で防犯パトロ
ールを行いました。参加
者22名、高知署から２名、
地域安全センターから２
名、合計26名で参加。皆

さんから出していただいたお金で購入したひ
ざ掛けとお茶を配りました。どうもありがと
うございました。
　その後、反省会を行いましたが、参加者が
予定の20名以上になったことで、キャッシュ
バックがありました。この分はニコニコに入
れますのでよろしくお願いします。

◇12月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松岡　英雄
　前川美智子
　𠮷永　光男
　藤田　健治
　佐野　博三　　竹村　克彦　　前田　　博
•配偶者誕生日
　中越　由紀
•家庭記念日
　寺尾　正生　　柳澤　光秋　　佐野　博三
　西森　良文　　有田　憲一
•入会記念日
　髙橋　卓弥　　早瀬　源慶
◇幹　事　報　告

•12月のロータリーレー
　トは１ドル147円です。
•本日例会終了後、年次
　総会を開催します。年
　次総会終了後、理事会
　を行います。

・次週は17時40分から役員会、18時30分から
忘年夜間例会を行います。

　まだまだ、ロータリーについては浅学です。
今後もご指導、ご教授いただければと思いま
す。本日はありがとうございました。

議長　続きまして、第２号議案、次年度の役
員並びに理事承認の件です。第１号議案に同
じく、役員・理事の選挙を行います。事前の
立候補者はありませんので、立候補される方
はいらっしゃいますか。
　なければ、佐野副会長より候補者の指名を
お願いします。

佐野副会長　次年度の役員並びに理事の指名
を行います。
会長・佐野博三、副会長・西森良文、幹事・
中越貴宣、会計・須賀昌彦、ＳＡＡ・前川美
智子、直前会長・𠮷永光男
理事…髙橋卓弥、西森　大、岡﨑勇樹、岡本
淳一、𠮷永光男
　以上の面々で来年度の役員、理事を務めた
いと思います。よろしくお願いいたします。

議長　それでは、第２号議案、次年度の役員
並びに理事の案について、ご賛同の方は挙手
をお願いいたします。
（賛同の挙手）

議長　どうもありがとうございました。過半
数で当選とします。皆さんのご賛同により、
次年度の役員、理事の全ての候補者について
全員選任されました。

議長　続きまして、第３号議案、次年度ニコ
ニコ繰越金の使用の件。
　私から説明させていただきます。現在、ニ
コニコから本会計への振り替えを行わないこ
とを決定事項としています。運営費、例会費
等の値上がりもあり、今年度の決算を試算す
ると次年度への繰越金がすごく少なくなり、
次年度予算は赤字予算となることが明白です。
　一方、ニコニコについては多額の繰越金を
計上する見込みになっており、次年度の財務
状況を改善するため、次年度におけるニコニ
コの使用目的を定め、使用するものでありま
す。理事会で検討の結果、皆さんに次の２点
について、承認をお願いします。

１．次年度にニコニコ繰越金の目的をもって
使用すること
２．使用目的は、本会計の予算予備費として
200万円、周年積立金へ200万円、ニコニコ
繰越金の残金は、ニコニコ運営費として残す。
　以上２点です。ご質問はありませんか。
　なければ、ご承認いただける方は挙手をお
願いします。
（賛同の挙手）

議長　ご賛同いただきましたので、第３号議
案は承認されました。
　なお、単年度決算を正常化するためには、
次年度の年会費を22万8,000円。月額１万
9,000円に値上げする必要があります。本年
度値上げの際、次年度は上げない旨をお話し
ておりましたが、経費増額により値上げが必
要となります。これについては、クラブ細則
の変更となり、細則の定め14条により、会員
の皆さんに、少なくても10日前の告知が必要
です。
　ただ今、皆さんにお知らせしたとともに、
近日中に開催のご案内を送ります。来年の第
２例会、１月17日の例会終了後に臨時総会を
開催しますので、ご審議のほど、よろしくお
願いいたします。
　本日の議案は以上です。全ての議案につい
て、皆さんの承認をいただきました。
　続いて、報告事項として、高知東ＲＣ定款
第７条により、財務中間報告を監査の松野会
員よりお願いします。

松野監査　監査の松野です。高知東ＲＣの定
款に基づき、11月29日、例会場にて会計書類
等を確認いたしました。適正に処理されてお
りますことを確認いたしましたので、報告さ
せていただきます。以上です。

議長　ありがとうございました。
　以上で年次総会は無事、終了いたします。
ありがとうございました。

•𠮷永光男　誕生日のお礼。歳は否でも勝手
にとりますね！本日、年次総会、よろしくお
願いいたします。
•佐野博三　誕生日ありがとうございます。
結婚記念日ありがとうございます。85歳にな
りました。結婚して60年になりました。まだ
10年ぐらいは大丈夫と思います。
•柳澤光秋　先週、高知でガバナー同期会を
開催。全国各地からガバナーとご夫人、計35
人が出席。松岡、鬼田両会員、高知ＲＣの天
野会員、お世話になりました。16日、高松で
諮問委員会あり、次年度の資料を事務局に渡
しましたので、参考に。記念品のお礼。
•中平真理子　昼例会、今年最後になります
ね。ＳＡＡ、親睦委員をはじめ皆さま、１年
間お世話になりました。後半もよろしくお願
いいたします。
•岡﨑勇樹　前川さん、先日は急なお願いに
もかかわらず、対応していただきありがとう
ございました。とてもキレイなお花でした！
•岡、西森、今西（社会奉仕委員会）　先週
の防犯パトロールお疲れ様でした。懇親会時
に割引がありましたので、ニコニコに提供し
ます。

•松岡英雄　誕生日お礼、後期高齢者になり
ました。
•前田　博　誕生祝いありがとうございまし
た。
•藤田健治　誕生日記念ありがとうございま
す。
•竹村克彦　誕生日お祝いのお礼。
•前川美智子　お誕生日プレゼントありがと
うございます。先週の防犯パトロール、急遽
欠席にてお詫びいたします。
•中越貴宣　妻の誕生日祝いありがとうござ
います。
•有田憲一　結婚記念日ありがとうございま
す。
•西森良文　家庭記念日祝ありがとうござい
ます。週末は食事に行こうと思います。
•中野　昇　入会させていただきありがとう
ございます。歓迎会も楽しかったです。今後
ともよろしくお願いいたします。
•髙橋卓弥　入会祝ありがとうございます。
•早瀬源慶　入会記念品ありがとうございま
した。在籍45年目ですが、随分衰えが目立っ
てきました。歩ける内は出席します。ご迷惑
をおかけするかも、よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻・早退：１件



　企業体の社員の方で、
余島での研修に参加され
る方を募集しています。
皆さんの会社で、ロータ
リーでこういう研修があ
るということを周知して

いただけたらと思います。
　また、コロナも終わった関係もあって留学
生も来ていますので、そのお手伝いをしたい
なと考えていますが、トップダウンで上から
の情報で動いていますので、真面目にやって
いるかと言われると、ちょっと厳しいところ
があります。
◎国際奉仕委員会（発表：西森やよい）

　今年度、当クラブは長
期交換学生の受け入れが
ありませんので、主に短
期交換事業の活動を行い
ましたが、７月で終わっ
てしまったという感じで

す。
　７月、浦田会員が預かってくださった短期
交換学生２名のために、ウェルカムパーティ
と仁淀川ツアー、バーベキュー大会を行いま
した。多くの会員の皆さんに、温かいご協力
をいただき、本当にありがとうございました。
　今後は、令和６年の年末年始を含むか、も
しくは次の２月、３月に長期交換学生の受け
入れがあります。皆さんに、お願いにまいり
ますのでよろしくお願いします。
　書き損じハガキキャンペーン（書き損じハ
ガキ他、金券、現金も可）のお願いです。

◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
早いもので今年もあと半
月で終わりです。冷たい
木枯らしの吹く、寒い季
節が訪れます。身体には

十分注意してお過ごしください。
　先週の８日の金曜日、社会貢献活動の防犯
パトロールを行いました。参加された方、御
苦労様でした。また、社会奉仕委員会の皆さ
んにはお世話をいただきありがとうございま
した。
　本日は、年次総会です。議題にもあるニコ
ニコ箱のことについて、ニコニコ箱は、クラ
ブ定款、細則には記載されていませんが、ク
ラブ計画書に明記されています。コロナ前ま
ではニコニコ箱がクラブ収入の予算に振替を
行い、会費不足分を補い運営を行っていまし
た。
　３年前、竹村会長年度に、会計の寺村さん
が、会計からの報告と提案について卓話をさ
れました。以前からの課題であるニコニコを
クラブの運営に使うのはどうか。足りないの
なら会費を値上げしたらどうかということに
関して、次年度の予算立ての時期になり、本
年度の会計の責任として、この問題を整理し

て皆さんに提案をするとして、詳しく説明を
していただいた中で、ニコニコから今まで一
般会計の収入の部に、ニコニコ箱より振替と
いうふうに書かれていますので、結果、予算
を見ても決算を見ても、ニコニコが入って一
般会計への収支の全てに対して使っています
というふうにしか見えない。そして、任意の
寄付であるニコニコ箱の資金を本会計に流用
することは、会費負担の平等性に反する行為
であると、特に強調したいと言っておられま
した。
　そして、２年前の中平年度の予算案で、西
内幹事は寺村さんから提示されたニコニコ箱
は任意の寄付であり、本会計に流用すること
は、会費負担の平等性に反する行為であると
いうことで、次年度予算ではニコニコ箱に特
別会計から一般会計への振替はしないと発表
されました。ニコニコの使用内容についても
明記されました。その後、前年度、本年度も
コロナの繰越金がありましたので、振替は行
っていません。
　また、令和５年６月７日の臨時総会で、ニ
コニコからの本会計への振替は行わないとい
うことが承認されています。現在、ニコニコ
箱には、振替をしていないのでお金が蓄積さ
れています。
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◎クラブ奉仕委員会（発表：佐野博三）
●出席委員会
　当クラブは100％出席
を厳守しており、現在も
進行中です
・前後２週間以内のメイ
　キャップ

・病気などで欠席をする場合、届け出をしっ
かり行う
・出席免除の会とそうでない会とを混同しな
いように
●親睦委員会
　宇佐でのレジャーも無事終わり、その他の
親睦についてもスムーズに行われています。
●雑誌会報委員会
　当クラブの週報はＢ５ですが、他クラブは
Ａ４サイズだということで、他クラブ同様Ａ
４にしてはどうかという意見があり理事会に
かけました。以前にも同じ意見があったが予
算の関係もあり、そのままになっているとの
ことで、今回も同様の結果となっています。
●会員増強・退会防止委員会
　現在、４名の増強で総数57名になっていま
す。当クラブの基準として60名はほしいとい
うことですので、あと３名の増強にご協力を
お願いします。
●職業分類委員会
　会員選考や職業分類もスムーズに行われて
います。
●プログラム委員会
　各方面から卓話者を招いて、立派な卓話を
されて進行しています。
●広報・ＩＴ委員会
　社会奉仕、財団奉仕委員会の活動に合わせ
て、新聞や市役所への広報を十分に行いなが
ら、現在進行中です。
●ロータリー情報委員会
　入会３年の方の教養ということで、高知大
神宮さんには会場をお借りしてお世話になり
ました。続けてやっていくというような状況
です。
　今のところ、クラブ奉仕委員会の進行状況
はまぁまぁというところです。

◎職業奉仕委員会（発表：永野正将）
　ロータリーの精神であ
り哲学そのものといわれ
ている「職業奉仕」は、
“職業の心と奉仕の心は
ひとつの心”という考え
のもと「世のため、人の

ために奉仕をする心をもって、職業を営むべ
し」 と言い表されています。
　高知東ロータリークラブにおいても、個々
のロータリアンが高い職業倫理に徹し、品位
と道徳水準を高めつつ、自らの職業を営むこ
とが世のため人のための奉仕となるよう、例
年同様に会員の理解を深めるべく計画を進め
ています。
１．「四つのテスト」の推進。毎月第一例会
で唱和しています。
２．新入会員に「四つのテスト」の綱領及び、
ロータリアンの「職業の宣言」を配布。現

在までに、西山会員、石井会員、推栗会員、
中野会員の４名にお渡ししました。
３．職業奉仕月間の来年１月24日、牧野植物
園にて職場例会を予定しています。
◎社会奉仕委員会（発表：岡　今朝男）

１．７月９日㈰、鏡川河
　川の清掃を行いました。
　参加者24名。県にボラ
　ンティア登録をしまし
　た。
２．９月の「防災の日」

に、高知市役所防災対策部防災対策課係長
に「高知市防災対策」というテーマで卓話
をしていただきました。
３．12月８日、防犯パトロールを行いました。
◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　ライラの関係などは、春から夏にかけてが
我々の出番で、６月から12月まではご報告す
ることがありません。

寺村会員より
　冒頭の会長挨拶で、竹村年度のとき私が会
計を担当して、以前から懸案だったニコニコ
箱の流用というか、その形について提案しま
した。経緯と結果はお話いただきましたが、
柱になる部分について、訂正と追加をさせて
いただきます。
　私が会計担当者としてお話をしたのは、決
して本会計へニコニコを入れるのは困ります
ではなく、そのまま会費収入、いわゆる本会
計へいくら繰り入れみたいな形でやっている
ことをやめて、本来ニコニコのあり方として
あるべき、いわゆる善意のあるものが奉仕活
動を目的として、奉仕をされたニコニコ箱を、
やはり奉仕活動として使うべきではないかと
いう提案をさせていただきました。例えば五
大奉仕、親睦といった部分にしてやれば、本
会計の中で会の運営、いわゆる事務局費であ
ったりとか、絶対に必要なものは会費から賄
うべきだ。それから、ニコニコの方は決まり
事としてあるように、奉仕活動へ使いましょ
う。
　これが正しいあり方じゃないですかという
提案をさせていただきましたので、一切合切
ニコニコを本会計へ流用するなということは、
一切言った覚えもありませんし、むしろ、竹
村年度から浦田年度に移されたときに、予算
書が出たときに、そういうふうに分けなくて
もやれるんだというふうな思いもあったとい
うことも事実でありますので、すこしそこは
訂正をさせてください。
　でないと、私がそれを入れるなと言ったの
で、今、赤字になったみたいなことも聞いて
いて、私は大変遺憾に思いましたので、よろ
しくお願いしたいと思います。

議長　ただいまから、高知東ロータリークラ
ブ細則第４条・第１節年次総会を開催いたし
ます。細則第３条、役員の任務　第１節　議
長は会長が務めることになっていますので、
私が務めさせていただきます。
　細則により、総会は会員総数の３分の１以
上の出席を要するとなっています。本日、会
員総数57名のうち41名の出席で、総会は有効

に成立します。
　本日の議案は３件、報告事項１件です。第
１号議案は、次々年度（2025－26年度）の会
長選任の件。第２号議案は次年度の役員・理
事承認の件、第３号議案は、次年度ニコニコ
繰越金の使用の件です。
　まず第１号議案、次々年度（2025－26年
度）の会長選任の件。細則第４条、第１節に
基づき、次々年度の会長を選挙により選任い
たします。事前の立候補はありませんでした
が、今立候補される方はいらっしゃいますか。
　いらっしゃらないようですので、先日のパ
スト会長会において、西森良文会員が推挙さ
れています。推挙に基づき、西森会員を2025
－26年度の会長に選任することについて、ご
賛同いただける方は挙手をお願いします。
（挙手多数）

議長　ありがとうございました。挙手多数と
いうことで、当選といたします。ありがとう
ございました。皆さまのご賛同により、2025
－26年度の会長に西森良文会員を当選とし、
次々年度の会長に選任されました。
　それでは、西森良文会員より、ひと言ご挨
拶をお願いします。

次々期会長・西森良文会員挨拶
　本日は推薦をいただき、
また総会にて承認をいた
だきまして誠にありがと
うございます。
　私は2006年７月に、当
会に入会させていただき、

あっという間に17年５カ月が経っています。
本来は、会長職などとは真反対の人間で、60
ぐらいまではのんびりとロータリー生活をさ
せていただいて、終焉に向かっていこうかな
と思っていましたけれども、このような大役
を頂戴して誠にありがとうございます。
　現在、口の中を大工事中で、滑舌が悪い状
態です。会長年度までには、何とか工事を終
了させたいと思っていますので、それまでは
ロータリーの寛容の精神で温かく見守ってい
ただければと思います。

◇職業奉仕委員会より
　来年１月24日、牧野植
物園にて職場例会を開催
します。川原園長から「ら
んまんによる経済効果と
その後」というタイトル
で卓話をお願いし、その

後、新しくできた研究棟の見学予定です。奮
って参加をよろしくお願いします。
◇社会奉仕委員会より

　12月８日㈮、18時30分
より帯屋町で防犯パトロ
ールを行いました。参加
者22名、高知署から２名、
地域安全センターから２
名、合計26名で参加。皆

さんから出していただいたお金で購入したひ
ざ掛けとお茶を配りました。どうもありがと
うございました。
　その後、反省会を行いましたが、参加者が
予定の20名以上になったことで、キャッシュ
バックがありました。この分はニコニコに入
れますのでよろしくお願いします。

◇12月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松岡　英雄
　前川美智子
　𠮷永　光男
　藤田　健治
　佐野　博三　　竹村　克彦　　前田　　博
•配偶者誕生日
　中越　由紀
•家庭記念日
　寺尾　正生　　柳澤　光秋　　佐野　博三
　西森　良文　　有田　憲一
•入会記念日
　髙橋　卓弥　　早瀬　源慶
◇幹　事　報　告

•12月のロータリーレー
　トは１ドル147円です。
•本日例会終了後、年次
　総会を開催します。年
　次総会終了後、理事会
　を行います。

・次週は17時40分から役員会、18時30分から
忘年夜間例会を行います。

　まだまだ、ロータリーについては浅学です。
今後もご指導、ご教授いただければと思いま
す。本日はありがとうございました。

議長　続きまして、第２号議案、次年度の役
員並びに理事承認の件です。第１号議案に同
じく、役員・理事の選挙を行います。事前の
立候補者はありませんので、立候補される方
はいらっしゃいますか。
　なければ、佐野副会長より候補者の指名を
お願いします。

佐野副会長　次年度の役員並びに理事の指名
を行います。
会長・佐野博三、副会長・西森良文、幹事・
中越貴宣、会計・須賀昌彦、ＳＡＡ・前川美
智子、直前会長・𠮷永光男
理事…髙橋卓弥、西森　大、岡﨑勇樹、岡本
淳一、𠮷永光男
　以上の面々で来年度の役員、理事を務めた
いと思います。よろしくお願いいたします。

議長　それでは、第２号議案、次年度の役員
並びに理事の案について、ご賛同の方は挙手
をお願いいたします。
（賛同の挙手）

議長　どうもありがとうございました。過半
数で当選とします。皆さんのご賛同により、
次年度の役員、理事の全ての候補者について
全員選任されました。

議長　続きまして、第３号議案、次年度ニコ
ニコ繰越金の使用の件。
　私から説明させていただきます。現在、ニ
コニコから本会計への振り替えを行わないこ
とを決定事項としています。運営費、例会費
等の値上がりもあり、今年度の決算を試算す
ると次年度への繰越金がすごく少なくなり、
次年度予算は赤字予算となることが明白です。
　一方、ニコニコについては多額の繰越金を
計上する見込みになっており、次年度の財務
状況を改善するため、次年度におけるニコニ
コの使用目的を定め、使用するものでありま
す。理事会で検討の結果、皆さんに次の２点
について、承認をお願いします。

１．次年度にニコニコ繰越金の目的をもって
使用すること
２．使用目的は、本会計の予算予備費として
200万円、周年積立金へ200万円、ニコニコ
繰越金の残金は、ニコニコ運営費として残す。
　以上２点です。ご質問はありませんか。
　なければ、ご承認いただける方は挙手をお
願いします。
（賛同の挙手）

議長　ご賛同いただきましたので、第３号議
案は承認されました。
　なお、単年度決算を正常化するためには、
次年度の年会費を22万8,000円。月額１万
9,000円に値上げする必要があります。本年
度値上げの際、次年度は上げない旨をお話し
ておりましたが、経費増額により値上げが必
要となります。これについては、クラブ細則
の変更となり、細則の定め14条により、会員
の皆さんに、少なくても10日前の告知が必要
です。
　ただ今、皆さんにお知らせしたとともに、
近日中に開催のご案内を送ります。来年の第
２例会、１月17日の例会終了後に臨時総会を
開催しますので、ご審議のほど、よろしくお
願いいたします。
　本日の議案は以上です。全ての議案につい
て、皆さんの承認をいただきました。
　続いて、報告事項として、高知東ＲＣ定款
第７条により、財務中間報告を監査の松野会
員よりお願いします。

松野監査　監査の松野です。高知東ＲＣの定
款に基づき、11月29日、例会場にて会計書類
等を確認いたしました。適正に処理されてお
りますことを確認いたしましたので、報告さ
せていただきます。以上です。

議長　ありがとうございました。
　以上で年次総会は無事、終了いたします。
ありがとうございました。

•𠮷永光男　誕生日のお礼。歳は否でも勝手
にとりますね！本日、年次総会、よろしくお
願いいたします。
•佐野博三　誕生日ありがとうございます。
結婚記念日ありがとうございます。85歳にな
りました。結婚して60年になりました。まだ
10年ぐらいは大丈夫と思います。
•柳澤光秋　先週、高知でガバナー同期会を
開催。全国各地からガバナーとご夫人、計35
人が出席。松岡、鬼田両会員、高知ＲＣの天
野会員、お世話になりました。16日、高松で
諮問委員会あり、次年度の資料を事務局に渡
しましたので、参考に。記念品のお礼。
•中平真理子　昼例会、今年最後になります
ね。ＳＡＡ、親睦委員をはじめ皆さま、１年
間お世話になりました。後半もよろしくお願
いいたします。
•岡﨑勇樹　前川さん、先日は急なお願いに
もかかわらず、対応していただきありがとう
ございました。とてもキレイなお花でした！
•岡、西森、今西（社会奉仕委員会）　先週
の防犯パトロールお疲れ様でした。懇親会時
に割引がありましたので、ニコニコに提供し
ます。

•松岡英雄　誕生日お礼、後期高齢者になり
ました。
•前田　博　誕生祝いありがとうございまし
た。
•藤田健治　誕生日記念ありがとうございま
す。
•竹村克彦　誕生日お祝いのお礼。
•前川美智子　お誕生日プレゼントありがと
うございます。先週の防犯パトロール、急遽
欠席にてお詫びいたします。
•中越貴宣　妻の誕生日祝いありがとうござ
います。
•有田憲一　結婚記念日ありがとうございま
す。
•西森良文　家庭記念日祝ありがとうござい
ます。週末は食事に行こうと思います。
•中野　昇　入会させていただきありがとう
ございます。歓迎会も楽しかったです。今後
ともよろしくお願いいたします。
•髙橋卓弥　入会祝ありがとうございます。
•早瀬源慶　入会記念品ありがとうございま
した。在籍45年目ですが、随分衰えが目立っ
てきました。歩ける内は出席します。ご迷惑
をおかけするかも、よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻・早退：１件



　企業体の社員の方で、
余島での研修に参加され
る方を募集しています。
皆さんの会社で、ロータ
リーでこういう研修があ
るということを周知して

いただけたらと思います。
　また、コロナも終わった関係もあって留学
生も来ていますので、そのお手伝いをしたい
なと考えていますが、トップダウンで上から
の情報で動いていますので、真面目にやって
いるかと言われると、ちょっと厳しいところ
があります。
◎国際奉仕委員会（発表：西森やよい）

　今年度、当クラブは長
期交換学生の受け入れが
ありませんので、主に短
期交換事業の活動を行い
ましたが、７月で終わっ
てしまったという感じで

す。
　７月、浦田会員が預かってくださった短期
交換学生２名のために、ウェルカムパーティ
と仁淀川ツアー、バーベキュー大会を行いま
した。多くの会員の皆さんに、温かいご協力
をいただき、本当にありがとうございました。
　今後は、令和６年の年末年始を含むか、も
しくは次の２月、３月に長期交換学生の受け
入れがあります。皆さんに、お願いにまいり
ますのでよろしくお願いします。
　書き損じハガキキャンペーン（書き損じハ
ガキ他、金券、現金も可）のお願いです。

◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
早いもので今年もあと半
月で終わりです。冷たい
木枯らしの吹く、寒い季
節が訪れます。身体には

十分注意してお過ごしください。
　先週の８日の金曜日、社会貢献活動の防犯
パトロールを行いました。参加された方、御
苦労様でした。また、社会奉仕委員会の皆さ
んにはお世話をいただきありがとうございま
した。
　本日は、年次総会です。議題にもあるニコ
ニコ箱のことについて、ニコニコ箱は、クラ
ブ定款、細則には記載されていませんが、ク
ラブ計画書に明記されています。コロナ前ま
ではニコニコ箱がクラブ収入の予算に振替を
行い、会費不足分を補い運営を行っていまし
た。
　３年前、竹村会長年度に、会計の寺村さん
が、会計からの報告と提案について卓話をさ
れました。以前からの課題であるニコニコを
クラブの運営に使うのはどうか。足りないの
なら会費を値上げしたらどうかということに
関して、次年度の予算立ての時期になり、本
年度の会計の責任として、この問題を整理し

て皆さんに提案をするとして、詳しく説明を
していただいた中で、ニコニコから今まで一
般会計の収入の部に、ニコニコ箱より振替と
いうふうに書かれていますので、結果、予算
を見ても決算を見ても、ニコニコが入って一
般会計への収支の全てに対して使っています
というふうにしか見えない。そして、任意の
寄付であるニコニコ箱の資金を本会計に流用
することは、会費負担の平等性に反する行為
であると、特に強調したいと言っておられま
した。
　そして、２年前の中平年度の予算案で、西
内幹事は寺村さんから提示されたニコニコ箱
は任意の寄付であり、本会計に流用すること
は、会費負担の平等性に反する行為であると
いうことで、次年度予算ではニコニコ箱に特
別会計から一般会計への振替はしないと発表
されました。ニコニコの使用内容についても
明記されました。その後、前年度、本年度も
コロナの繰越金がありましたので、振替は行
っていません。
　また、令和５年６月７日の臨時総会で、ニ
コニコからの本会計への振替は行わないとい
うことが承認されています。現在、ニコニコ
箱には、振替をしていないのでお金が蓄積さ
れています。
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◎クラブ奉仕委員会（発表：佐野博三）
●出席委員会
　当クラブは100％出席
を厳守しており、現在も
進行中です
・前後２週間以内のメイ
　キャップ

・病気などで欠席をする場合、届け出をしっ
かり行う
・出席免除の会とそうでない会とを混同しな
いように
●親睦委員会
　宇佐でのレジャーも無事終わり、その他の
親睦についてもスムーズに行われています。
●雑誌会報委員会
　当クラブの週報はＢ５ですが、他クラブは
Ａ４サイズだということで、他クラブ同様Ａ
４にしてはどうかという意見があり理事会に
かけました。以前にも同じ意見があったが予
算の関係もあり、そのままになっているとの
ことで、今回も同様の結果となっています。
●会員増強・退会防止委員会
　現在、４名の増強で総数57名になっていま
す。当クラブの基準として60名はほしいとい
うことですので、あと３名の増強にご協力を
お願いします。
●職業分類委員会
　会員選考や職業分類もスムーズに行われて
います。
●プログラム委員会
　各方面から卓話者を招いて、立派な卓話を
されて進行しています。
●広報・ＩＴ委員会
　社会奉仕、財団奉仕委員会の活動に合わせ
て、新聞や市役所への広報を十分に行いなが
ら、現在進行中です。
●ロータリー情報委員会
　入会３年の方の教養ということで、高知大
神宮さんには会場をお借りしてお世話になり
ました。続けてやっていくというような状況
です。
　今のところ、クラブ奉仕委員会の進行状況
はまぁまぁというところです。

◎職業奉仕委員会（発表：永野正将）
　ロータリーの精神であ
り哲学そのものといわれ
ている「職業奉仕」は、
“職業の心と奉仕の心は
ひとつの心”という考え
のもと「世のため、人の

ために奉仕をする心をもって、職業を営むべ
し」 と言い表されています。
　高知東ロータリークラブにおいても、個々
のロータリアンが高い職業倫理に徹し、品位
と道徳水準を高めつつ、自らの職業を営むこ
とが世のため人のための奉仕となるよう、例
年同様に会員の理解を深めるべく計画を進め
ています。
１．「四つのテスト」の推進。毎月第一例会
で唱和しています。
２．新入会員に「四つのテスト」の綱領及び、
ロータリアンの「職業の宣言」を配布。現

在までに、西山会員、石井会員、推栗会員、
中野会員の４名にお渡ししました。
３．職業奉仕月間の来年１月24日、牧野植物
園にて職場例会を予定しています。
◎社会奉仕委員会（発表：岡　今朝男）

１．７月９日㈰、鏡川河
　川の清掃を行いました。
　参加者24名。県にボラ
　ンティア登録をしまし
　た。
２．９月の「防災の日」

に、高知市役所防災対策部防災対策課係長
に「高知市防災対策」というテーマで卓話
をしていただきました。
３．12月８日、防犯パトロールを行いました。
◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　ライラの関係などは、春から夏にかけてが
我々の出番で、６月から12月まではご報告す
ることがありません。

寺村会員より
　冒頭の会長挨拶で、竹村年度のとき私が会
計を担当して、以前から懸案だったニコニコ
箱の流用というか、その形について提案しま
した。経緯と結果はお話いただきましたが、
柱になる部分について、訂正と追加をさせて
いただきます。
　私が会計担当者としてお話をしたのは、決
して本会計へニコニコを入れるのは困ります
ではなく、そのまま会費収入、いわゆる本会
計へいくら繰り入れみたいな形でやっている
ことをやめて、本来ニコニコのあり方として
あるべき、いわゆる善意のあるものが奉仕活
動を目的として、奉仕をされたニコニコ箱を、
やはり奉仕活動として使うべきではないかと
いう提案をさせていただきました。例えば五
大奉仕、親睦といった部分にしてやれば、本
会計の中で会の運営、いわゆる事務局費であ
ったりとか、絶対に必要なものは会費から賄
うべきだ。それから、ニコニコの方は決まり
事としてあるように、奉仕活動へ使いましょ
う。
　これが正しいあり方じゃないですかという
提案をさせていただきましたので、一切合切
ニコニコを本会計へ流用するなということは、
一切言った覚えもありませんし、むしろ、竹
村年度から浦田年度に移されたときに、予算
書が出たときに、そういうふうに分けなくて
もやれるんだというふうな思いもあったとい
うことも事実でありますので、すこしそこは
訂正をさせてください。
　でないと、私がそれを入れるなと言ったの
で、今、赤字になったみたいなことも聞いて
いて、私は大変遺憾に思いましたので、よろ
しくお願いしたいと思います。

議長　ただいまから、高知東ロータリークラ
ブ細則第４条・第１節年次総会を開催いたし
ます。細則第３条、役員の任務　第１節　議
長は会長が務めることになっていますので、
私が務めさせていただきます。
　細則により、総会は会員総数の３分の１以
上の出席を要するとなっています。本日、会
員総数57名のうち41名の出席で、総会は有効

に成立します。
　本日の議案は３件、報告事項１件です。第
１号議案は、次々年度（2025－26年度）の会
長選任の件。第２号議案は次年度の役員・理
事承認の件、第３号議案は、次年度ニコニコ
繰越金の使用の件です。
　まず第１号議案、次々年度（2025－26年
度）の会長選任の件。細則第４条、第１節に
基づき、次々年度の会長を選挙により選任い
たします。事前の立候補はありませんでした
が、今立候補される方はいらっしゃいますか。
　いらっしゃらないようですので、先日のパ
スト会長会において、西森良文会員が推挙さ
れています。推挙に基づき、西森会員を2025
－26年度の会長に選任することについて、ご
賛同いただける方は挙手をお願いします。
（挙手多数）

議長　ありがとうございました。挙手多数と
いうことで、当選といたします。ありがとう
ございました。皆さまのご賛同により、2025
－26年度の会長に西森良文会員を当選とし、
次々年度の会長に選任されました。
　それでは、西森良文会員より、ひと言ご挨
拶をお願いします。

次々期会長・西森良文会員挨拶
　本日は推薦をいただき、
また総会にて承認をいた
だきまして誠にありがと
うございます。
　私は2006年７月に、当
会に入会させていただき、

あっという間に17年５カ月が経っています。
本来は、会長職などとは真反対の人間で、60
ぐらいまではのんびりとロータリー生活をさ
せていただいて、終焉に向かっていこうかな
と思っていましたけれども、このような大役
を頂戴して誠にありがとうございます。
　現在、口の中を大工事中で、滑舌が悪い状
態です。会長年度までには、何とか工事を終
了させたいと思っていますので、それまでは
ロータリーの寛容の精神で温かく見守ってい
ただければと思います。

◇職業奉仕委員会より
　来年１月24日、牧野植
物園にて職場例会を開催
します。川原園長から「ら
んまんによる経済効果と
その後」というタイトル
で卓話をお願いし、その

後、新しくできた研究棟の見学予定です。奮
って参加をよろしくお願いします。
◇社会奉仕委員会より

　12月８日㈮、18時30分
より帯屋町で防犯パトロ
ールを行いました。参加
者22名、高知署から２名、
地域安全センターから２
名、合計26名で参加。皆

さんから出していただいたお金で購入したひ
ざ掛けとお茶を配りました。どうもありがと
うございました。
　その後、反省会を行いましたが、参加者が
予定の20名以上になったことで、キャッシュ
バックがありました。この分はニコニコに入
れますのでよろしくお願いします。

◇12月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松岡　英雄
　前川美智子
　𠮷永　光男
　藤田　健治
　佐野　博三　　竹村　克彦　　前田　　博
•配偶者誕生日
　中越　由紀
•家庭記念日
　寺尾　正生　　柳澤　光秋　　佐野　博三
　西森　良文　　有田　憲一
•入会記念日
　髙橋　卓弥　　早瀬　源慶
◇幹　事　報　告

•12月のロータリーレー
　トは１ドル147円です。
•本日例会終了後、年次
　総会を開催します。年
　次総会終了後、理事会
　を行います。

・次週は17時40分から役員会、18時30分から
忘年夜間例会を行います。

　まだまだ、ロータリーについては浅学です。
今後もご指導、ご教授いただければと思いま
す。本日はありがとうございました。

議長　続きまして、第２号議案、次年度の役
員並びに理事承認の件です。第１号議案に同
じく、役員・理事の選挙を行います。事前の
立候補者はありませんので、立候補される方
はいらっしゃいますか。
　なければ、佐野副会長より候補者の指名を
お願いします。

佐野副会長　次年度の役員並びに理事の指名
を行います。
会長・佐野博三、副会長・西森良文、幹事・
中越貴宣、会計・須賀昌彦、ＳＡＡ・前川美
智子、直前会長・𠮷永光男
理事…髙橋卓弥、西森　大、岡﨑勇樹、岡本
淳一、𠮷永光男
　以上の面々で来年度の役員、理事を務めた
いと思います。よろしくお願いいたします。

議長　それでは、第２号議案、次年度の役員
並びに理事の案について、ご賛同の方は挙手
をお願いいたします。
（賛同の挙手）

議長　どうもありがとうございました。過半
数で当選とします。皆さんのご賛同により、
次年度の役員、理事の全ての候補者について
全員選任されました。

議長　続きまして、第３号議案、次年度ニコ
ニコ繰越金の使用の件。
　私から説明させていただきます。現在、ニ
コニコから本会計への振り替えを行わないこ
とを決定事項としています。運営費、例会費
等の値上がりもあり、今年度の決算を試算す
ると次年度への繰越金がすごく少なくなり、
次年度予算は赤字予算となることが明白です。
　一方、ニコニコについては多額の繰越金を
計上する見込みになっており、次年度の財務
状況を改善するため、次年度におけるニコニ
コの使用目的を定め、使用するものでありま
す。理事会で検討の結果、皆さんに次の２点
について、承認をお願いします。

１．次年度にニコニコ繰越金の目的をもって
使用すること
２．使用目的は、本会計の予算予備費として
200万円、周年積立金へ200万円、ニコニコ
繰越金の残金は、ニコニコ運営費として残す。
　以上２点です。ご質問はありませんか。
　なければ、ご承認いただける方は挙手をお
願いします。
（賛同の挙手）

議長　ご賛同いただきましたので、第３号議
案は承認されました。
　なお、単年度決算を正常化するためには、
次年度の年会費を22万8,000円。月額１万
9,000円に値上げする必要があります。本年
度値上げの際、次年度は上げない旨をお話し
ておりましたが、経費増額により値上げが必
要となります。これについては、クラブ細則
の変更となり、細則の定め14条により、会員
の皆さんに、少なくても10日前の告知が必要
です。
　ただ今、皆さんにお知らせしたとともに、
近日中に開催のご案内を送ります。来年の第
２例会、１月17日の例会終了後に臨時総会を
開催しますので、ご審議のほど、よろしくお
願いいたします。
　本日の議案は以上です。全ての議案につい
て、皆さんの承認をいただきました。
　続いて、報告事項として、高知東ＲＣ定款
第７条により、財務中間報告を監査の松野会
員よりお願いします。

松野監査　監査の松野です。高知東ＲＣの定
款に基づき、11月29日、例会場にて会計書類
等を確認いたしました。適正に処理されてお
りますことを確認いたしましたので、報告さ
せていただきます。以上です。

議長　ありがとうございました。
　以上で年次総会は無事、終了いたします。
ありがとうございました。

◇年　次　総　会

•𠮷永光男　誕生日のお礼。歳は否でも勝手
にとりますね！本日、年次総会、よろしくお
願いいたします。
•佐野博三　誕生日ありがとうございます。
結婚記念日ありがとうございます。85歳にな
りました。結婚して60年になりました。まだ
10年ぐらいは大丈夫と思います。
•柳澤光秋　先週、高知でガバナー同期会を
開催。全国各地からガバナーとご夫人、計35
人が出席。松岡、鬼田両会員、高知ＲＣの天
野会員、お世話になりました。16日、高松で
諮問委員会あり、次年度の資料を事務局に渡
しましたので、参考に。記念品のお礼。
•中平真理子　昼例会、今年最後になります
ね。ＳＡＡ、親睦委員をはじめ皆さま、１年
間お世話になりました。後半もよろしくお願
いいたします。
•岡﨑勇樹　前川さん、先日は急なお願いに
もかかわらず、対応していただきありがとう
ございました。とてもキレイなお花でした！
•岡、西森、今西（社会奉仕委員会）　先週
の防犯パトロールお疲れ様でした。懇親会時
に割引がありましたので、ニコニコに提供し
ます。

•松岡英雄　誕生日お礼、後期高齢者になり
ました。
•前田　博　誕生祝いありがとうございまし
た。
•藤田健治　誕生日記念ありがとうございま
す。
•竹村克彦　誕生日お祝いのお礼。
•前川美智子　お誕生日プレゼントありがと
うございます。先週の防犯パトロール、急遽
欠席にてお詫びいたします。
•中越貴宣　妻の誕生日祝いありがとうござ
います。
•有田憲一　結婚記念日ありがとうございま
す。
•西森良文　家庭記念日祝ありがとうござい
ます。週末は食事に行こうと思います。
•中野　昇　入会させていただきありがとう
ございます。歓迎会も楽しかったです。今後
ともよろしくお願いいたします。
•髙橋卓弥　入会祝ありがとうございます。
•早瀬源慶　入会記念品ありがとうございま
した。在籍45年目ですが、随分衰えが目立っ
てきました。歩ける内は出席します。ご迷惑
をおかけするかも、よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻・早退：１件



　企業体の社員の方で、
余島での研修に参加され
る方を募集しています。
皆さんの会社で、ロータ
リーでこういう研修があ
るということを周知して

いただけたらと思います。
　また、コロナも終わった関係もあって留学
生も来ていますので、そのお手伝いをしたい
なと考えていますが、トップダウンで上から
の情報で動いていますので、真面目にやって
いるかと言われると、ちょっと厳しいところ
があります。
◎国際奉仕委員会（発表：西森やよい）

　今年度、当クラブは長
期交換学生の受け入れが
ありませんので、主に短
期交換事業の活動を行い
ましたが、７月で終わっ
てしまったという感じで

す。
　７月、浦田会員が預かってくださった短期
交換学生２名のために、ウェルカムパーティ
と仁淀川ツアー、バーベキュー大会を行いま
した。多くの会員の皆さんに、温かいご協力
をいただき、本当にありがとうございました。
　今後は、令和６年の年末年始を含むか、も
しくは次の２月、３月に長期交換学生の受け
入れがあります。皆さんに、お願いにまいり
ますのでよろしくお願いします。
　書き損じハガキキャンペーン（書き損じハ
ガキ他、金券、現金も可）のお願いです。

◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
早いもので今年もあと半
月で終わりです。冷たい
木枯らしの吹く、寒い季
節が訪れます。身体には

十分注意してお過ごしください。
　先週の８日の金曜日、社会貢献活動の防犯
パトロールを行いました。参加された方、御
苦労様でした。また、社会奉仕委員会の皆さ
んにはお世話をいただきありがとうございま
した。
　本日は、年次総会です。議題にもあるニコ
ニコ箱のことについて、ニコニコ箱は、クラ
ブ定款、細則には記載されていませんが、ク
ラブ計画書に明記されています。コロナ前ま
ではニコニコ箱がクラブ収入の予算に振替を
行い、会費不足分を補い運営を行っていまし
た。
　３年前、竹村会長年度に、会計の寺村さん
が、会計からの報告と提案について卓話をさ
れました。以前からの課題であるニコニコを
クラブの運営に使うのはどうか。足りないの
なら会費を値上げしたらどうかということに
関して、次年度の予算立ての時期になり、本
年度の会計の責任として、この問題を整理し

て皆さんに提案をするとして、詳しく説明を
していただいた中で、ニコニコから今まで一
般会計の収入の部に、ニコニコ箱より振替と
いうふうに書かれていますので、結果、予算
を見ても決算を見ても、ニコニコが入って一
般会計への収支の全てに対して使っています
というふうにしか見えない。そして、任意の
寄付であるニコニコ箱の資金を本会計に流用
することは、会費負担の平等性に反する行為
であると、特に強調したいと言っておられま
した。
　そして、２年前の中平年度の予算案で、西
内幹事は寺村さんから提示されたニコニコ箱
は任意の寄付であり、本会計に流用すること
は、会費負担の平等性に反する行為であると
いうことで、次年度予算ではニコニコ箱に特
別会計から一般会計への振替はしないと発表
されました。ニコニコの使用内容についても
明記されました。その後、前年度、本年度も
コロナの繰越金がありましたので、振替は行
っていません。
　また、令和５年６月７日の臨時総会で、ニ
コニコからの本会計への振替は行わないとい
うことが承認されています。現在、ニコニコ
箱には、振替をしていないのでお金が蓄積さ
れています。
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◎クラブ奉仕委員会（発表：佐野博三）
●出席委員会
　当クラブは100％出席
を厳守しており、現在も
進行中です
・前後２週間以内のメイ
　キャップ

・病気などで欠席をする場合、届け出をしっ
かり行う
・出席免除の会とそうでない会とを混同しな
いように
●親睦委員会
　宇佐でのレジャーも無事終わり、その他の
親睦についてもスムーズに行われています。
●雑誌会報委員会
　当クラブの週報はＢ５ですが、他クラブは
Ａ４サイズだということで、他クラブ同様Ａ
４にしてはどうかという意見があり理事会に
かけました。以前にも同じ意見があったが予
算の関係もあり、そのままになっているとの
ことで、今回も同様の結果となっています。
●会員増強・退会防止委員会
　現在、４名の増強で総数57名になっていま
す。当クラブの基準として60名はほしいとい
うことですので、あと３名の増強にご協力を
お願いします。
●職業分類委員会
　会員選考や職業分類もスムーズに行われて
います。
●プログラム委員会
　各方面から卓話者を招いて、立派な卓話を
されて進行しています。
●広報・ＩＴ委員会
　社会奉仕、財団奉仕委員会の活動に合わせ
て、新聞や市役所への広報を十分に行いなが
ら、現在進行中です。
●ロータリー情報委員会
　入会３年の方の教養ということで、高知大
神宮さんには会場をお借りしてお世話になり
ました。続けてやっていくというような状況
です。
　今のところ、クラブ奉仕委員会の進行状況
はまぁまぁというところです。

◎職業奉仕委員会（発表：永野正将）
　ロータリーの精神であ
り哲学そのものといわれ
ている「職業奉仕」は、
“職業の心と奉仕の心は
ひとつの心”という考え
のもと「世のため、人の

ために奉仕をする心をもって、職業を営むべ
し」 と言い表されています。
　高知東ロータリークラブにおいても、個々
のロータリアンが高い職業倫理に徹し、品位
と道徳水準を高めつつ、自らの職業を営むこ
とが世のため人のための奉仕となるよう、例
年同様に会員の理解を深めるべく計画を進め
ています。
１．「四つのテスト」の推進。毎月第一例会
で唱和しています。
２．新入会員に「四つのテスト」の綱領及び、
ロータリアンの「職業の宣言」を配布。現

在までに、西山会員、石井会員、推栗会員、
中野会員の４名にお渡ししました。
３．職業奉仕月間の来年１月24日、牧野植物
園にて職場例会を予定しています。
◎社会奉仕委員会（発表：岡　今朝男）

１．７月９日㈰、鏡川河
　川の清掃を行いました。
　参加者24名。県にボラ
　ンティア登録をしまし
　た。
２．９月の「防災の日」

に、高知市役所防災対策部防災対策課係長
に「高知市防災対策」というテーマで卓話
をしていただきました。
３．12月８日、防犯パトロールを行いました。
◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　ライラの関係などは、春から夏にかけてが
我々の出番で、６月から12月まではご報告す
ることがありません。

寺村会員より
　冒頭の会長挨拶で、竹村年度のとき私が会
計を担当して、以前から懸案だったニコニコ
箱の流用というか、その形について提案しま
した。経緯と結果はお話いただきましたが、
柱になる部分について、訂正と追加をさせて
いただきます。
　私が会計担当者としてお話をしたのは、決
して本会計へニコニコを入れるのは困ります
ではなく、そのまま会費収入、いわゆる本会
計へいくら繰り入れみたいな形でやっている
ことをやめて、本来ニコニコのあり方として
あるべき、いわゆる善意のあるものが奉仕活
動を目的として、奉仕をされたニコニコ箱を、
やはり奉仕活動として使うべきではないかと
いう提案をさせていただきました。例えば五
大奉仕、親睦といった部分にしてやれば、本
会計の中で会の運営、いわゆる事務局費であ
ったりとか、絶対に必要なものは会費から賄
うべきだ。それから、ニコニコの方は決まり
事としてあるように、奉仕活動へ使いましょ
う。
　これが正しいあり方じゃないですかという
提案をさせていただきましたので、一切合切
ニコニコを本会計へ流用するなということは、
一切言った覚えもありませんし、むしろ、竹
村年度から浦田年度に移されたときに、予算
書が出たときに、そういうふうに分けなくて
もやれるんだというふうな思いもあったとい
うことも事実でありますので、すこしそこは
訂正をさせてください。
　でないと、私がそれを入れるなと言ったの
で、今、赤字になったみたいなことも聞いて
いて、私は大変遺憾に思いましたので、よろ
しくお願いしたいと思います。

議長　ただいまから、高知東ロータリークラ
ブ細則第４条・第１節年次総会を開催いたし
ます。細則第３条、役員の任務　第１節　議
長は会長が務めることになっていますので、
私が務めさせていただきます。
　細則により、総会は会員総数の３分の１以
上の出席を要するとなっています。本日、会
員総数57名のうち41名の出席で、総会は有効

に成立します。
　本日の議案は３件、報告事項１件です。第
１号議案は、次々年度（2025－26年度）の会
長選任の件。第２号議案は次年度の役員・理
事承認の件、第３号議案は、次年度ニコニコ
繰越金の使用の件です。
　まず第１号議案、次々年度（2025－26年
度）の会長選任の件。細則第４条、第１節に
基づき、次々年度の会長を選挙により選任い
たします。事前の立候補はありませんでした
が、今立候補される方はいらっしゃいますか。
　いらっしゃらないようですので、先日のパ
スト会長会において、西森良文会員が推挙さ
れています。推挙に基づき、西森会員を2025
－26年度の会長に選任することについて、ご
賛同いただける方は挙手をお願いします。
（挙手多数）

議長　ありがとうございました。挙手多数と
いうことで、当選といたします。ありがとう
ございました。皆さまのご賛同により、2025
－26年度の会長に西森良文会員を当選とし、
次々年度の会長に選任されました。
　それでは、西森良文会員より、ひと言ご挨
拶をお願いします。

次々期会長・西森良文会員挨拶
　本日は推薦をいただき、
また総会にて承認をいた
だきまして誠にありがと
うございます。
　私は2006年７月に、当
会に入会させていただき、

あっという間に17年５カ月が経っています。
本来は、会長職などとは真反対の人間で、60
ぐらいまではのんびりとロータリー生活をさ
せていただいて、終焉に向かっていこうかな
と思っていましたけれども、このような大役
を頂戴して誠にありがとうございます。
　現在、口の中を大工事中で、滑舌が悪い状
態です。会長年度までには、何とか工事を終
了させたいと思っていますので、それまでは
ロータリーの寛容の精神で温かく見守ってい
ただければと思います。

◇職業奉仕委員会より
　来年１月24日、牧野植
物園にて職場例会を開催
します。川原園長から「ら
んまんによる経済効果と
その後」というタイトル
で卓話をお願いし、その

後、新しくできた研究棟の見学予定です。奮
って参加をよろしくお願いします。
◇社会奉仕委員会より

　12月８日㈮、18時30分
より帯屋町で防犯パトロ
ールを行いました。参加
者22名、高知署から２名、
地域安全センターから２
名、合計26名で参加。皆

さんから出していただいたお金で購入したひ
ざ掛けとお茶を配りました。どうもありがと
うございました。
　その後、反省会を行いましたが、参加者が
予定の20名以上になったことで、キャッシュ
バックがありました。この分はニコニコに入
れますのでよろしくお願いします。

◇12月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松岡　英雄
　前川美智子
　𠮷永　光男
　藤田　健治
　佐野　博三　　竹村　克彦　　前田　　博
•配偶者誕生日
　中越　由紀
•家庭記念日
　寺尾　正生　　柳澤　光秋　　佐野　博三
　西森　良文　　有田　憲一
•入会記念日
　髙橋　卓弥　　早瀬　源慶
◇幹　事　報　告

•12月のロータリーレー
　トは１ドル147円です。
•本日例会終了後、年次
　総会を開催します。年
　次総会終了後、理事会
　を行います。

・次週は17時40分から役員会、18時30分から
忘年夜間例会を行います。

　まだまだ、ロータリーについては浅学です。
今後もご指導、ご教授いただければと思いま
す。本日はありがとうございました。

議長　続きまして、第２号議案、次年度の役
員並びに理事承認の件です。第１号議案に同
じく、役員・理事の選挙を行います。事前の
立候補者はありませんので、立候補される方
はいらっしゃいますか。
　なければ、佐野副会長より候補者の指名を
お願いします。

佐野副会長　次年度の役員並びに理事の指名
を行います。
会長・佐野博三、副会長・西森良文、幹事・
中越貴宣、会計・須賀昌彦、ＳＡＡ・前川美
智子、直前会長・𠮷永光男
理事…髙橋卓弥、西森　大、岡﨑勇樹、岡本
淳一、𠮷永光男
　以上の面々で来年度の役員、理事を務めた
いと思います。よろしくお願いいたします。

議長　それでは、第２号議案、次年度の役員
並びに理事の案について、ご賛同の方は挙手
をお願いいたします。
（賛同の挙手）

議長　どうもありがとうございました。過半
数で当選とします。皆さんのご賛同により、
次年度の役員、理事の全ての候補者について
全員選任されました。

議長　続きまして、第３号議案、次年度ニコ
ニコ繰越金の使用の件。
　私から説明させていただきます。現在、ニ
コニコから本会計への振り替えを行わないこ
とを決定事項としています。運営費、例会費
等の値上がりもあり、今年度の決算を試算す
ると次年度への繰越金がすごく少なくなり、
次年度予算は赤字予算となることが明白です。
　一方、ニコニコについては多額の繰越金を
計上する見込みになっており、次年度の財務
状況を改善するため、次年度におけるニコニ
コの使用目的を定め、使用するものでありま
す。理事会で検討の結果、皆さんに次の２点
について、承認をお願いします。

１．次年度にニコニコ繰越金の目的をもって
使用すること
２．使用目的は、本会計の予算予備費として
200万円、周年積立金へ200万円、ニコニコ
繰越金の残金は、ニコニコ運営費として残す。
　以上２点です。ご質問はありませんか。
　なければ、ご承認いただける方は挙手をお
願いします。
（賛同の挙手）

議長　ご賛同いただきましたので、第３号議
案は承認されました。
　なお、単年度決算を正常化するためには、
次年度の年会費を22万8,000円。月額１万
9,000円に値上げする必要があります。本年
度値上げの際、次年度は上げない旨をお話し
ておりましたが、経費増額により値上げが必
要となります。これについては、クラブ細則
の変更となり、細則の定め14条により、会員
の皆さんに、少なくても10日前の告知が必要
です。
　ただ今、皆さんにお知らせしたとともに、
近日中に開催のご案内を送ります。来年の第
２例会、１月17日の例会終了後に臨時総会を
開催しますので、ご審議のほど、よろしくお
願いいたします。
　本日の議案は以上です。全ての議案につい
て、皆さんの承認をいただきました。
　続いて、報告事項として、高知東ＲＣ定款
第７条により、財務中間報告を監査の松野会
員よりお願いします。

松野監査　監査の松野です。高知東ＲＣの定
款に基づき、11月29日、例会場にて会計書類
等を確認いたしました。適正に処理されてお
りますことを確認いたしましたので、報告さ
せていただきます。以上です。

議長　ありがとうございました。
　以上で年次総会は無事、終了いたします。
ありがとうございました。

•𠮷永光男　誕生日のお礼。歳は否でも勝手
にとりますね！本日、年次総会、よろしくお
願いいたします。
•佐野博三　誕生日ありがとうございます。
結婚記念日ありがとうございます。85歳にな
りました。結婚して60年になりました。まだ
10年ぐらいは大丈夫と思います。
•柳澤光秋　先週、高知でガバナー同期会を
開催。全国各地からガバナーとご夫人、計35
人が出席。松岡、鬼田両会員、高知ＲＣの天
野会員、お世話になりました。16日、高松で
諮問委員会あり、次年度の資料を事務局に渡
しましたので、参考に。記念品のお礼。
•中平真理子　昼例会、今年最後になります
ね。ＳＡＡ、親睦委員をはじめ皆さま、１年
間お世話になりました。後半もよろしくお願
いいたします。
•岡﨑勇樹　前川さん、先日は急なお願いに
もかかわらず、対応していただきありがとう
ございました。とてもキレイなお花でした！
•岡、西森、今西（社会奉仕委員会）　先週
の防犯パトロールお疲れ様でした。懇親会時
に割引がありましたので、ニコニコに提供し
ます。

•松岡英雄　誕生日お礼、後期高齢者になり
ました。
•前田　博　誕生祝いありがとうございまし
た。
•藤田健治　誕生日記念ありがとうございま
す。
•竹村克彦　誕生日お祝いのお礼。
•前川美智子　お誕生日プレゼントありがと
うございます。先週の防犯パトロール、急遽
欠席にてお詫びいたします。
•中越貴宣　妻の誕生日祝いありがとうござ
います。
•有田憲一　結婚記念日ありがとうございま
す。
•西森良文　家庭記念日祝ありがとうござい
ます。週末は食事に行こうと思います。
•中野　昇　入会させていただきありがとう
ございます。歓迎会も楽しかったです。今後
ともよろしくお願いいたします。
•髙橋卓弥　入会祝ありがとうございます。
•早瀬源慶　入会記念品ありがとうございま
した。在籍45年目ですが、随分衰えが目立っ
てきました。歩ける内は出席します。ご迷惑
をおかけするかも、よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻・早退：１件



　企業体の社員の方で、
余島での研修に参加され
る方を募集しています。
皆さんの会社で、ロータ
リーでこういう研修があ
るということを周知して

いただけたらと思います。
　また、コロナも終わった関係もあって留学
生も来ていますので、そのお手伝いをしたい
なと考えていますが、トップダウンで上から
の情報で動いていますので、真面目にやって
いるかと言われると、ちょっと厳しいところ
があります。
◎国際奉仕委員会（発表：西森やよい）

　今年度、当クラブは長
期交換学生の受け入れが
ありませんので、主に短
期交換事業の活動を行い
ましたが、７月で終わっ
てしまったという感じで

す。
　７月、浦田会員が預かってくださった短期
交換学生２名のために、ウェルカムパーティ
と仁淀川ツアー、バーベキュー大会を行いま
した。多くの会員の皆さんに、温かいご協力
をいただき、本当にありがとうございました。
　今後は、令和６年の年末年始を含むか、も
しくは次の２月、３月に長期交換学生の受け
入れがあります。皆さんに、お願いにまいり
ますのでよろしくお願いします。
　書き損じハガキキャンペーン（書き損じハ
ガキ他、金券、現金も可）のお願いです。

◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
早いもので今年もあと半
月で終わりです。冷たい
木枯らしの吹く、寒い季
節が訪れます。身体には

十分注意してお過ごしください。
　先週の８日の金曜日、社会貢献活動の防犯
パトロールを行いました。参加された方、御
苦労様でした。また、社会奉仕委員会の皆さ
んにはお世話をいただきありがとうございま
した。
　本日は、年次総会です。議題にもあるニコ
ニコ箱のことについて、ニコニコ箱は、クラ
ブ定款、細則には記載されていませんが、ク
ラブ計画書に明記されています。コロナ前ま
ではニコニコ箱がクラブ収入の予算に振替を
行い、会費不足分を補い運営を行っていまし
た。
　３年前、竹村会長年度に、会計の寺村さん
が、会計からの報告と提案について卓話をさ
れました。以前からの課題であるニコニコを
クラブの運営に使うのはどうか。足りないの
なら会費を値上げしたらどうかということに
関して、次年度の予算立ての時期になり、本
年度の会計の責任として、この問題を整理し

て皆さんに提案をするとして、詳しく説明を
していただいた中で、ニコニコから今まで一
般会計の収入の部に、ニコニコ箱より振替と
いうふうに書かれていますので、結果、予算
を見ても決算を見ても、ニコニコが入って一
般会計への収支の全てに対して使っています
というふうにしか見えない。そして、任意の
寄付であるニコニコ箱の資金を本会計に流用
することは、会費負担の平等性に反する行為
であると、特に強調したいと言っておられま
した。
　そして、２年前の中平年度の予算案で、西
内幹事は寺村さんから提示されたニコニコ箱
は任意の寄付であり、本会計に流用すること
は、会費負担の平等性に反する行為であると
いうことで、次年度予算ではニコニコ箱に特
別会計から一般会計への振替はしないと発表
されました。ニコニコの使用内容についても
明記されました。その後、前年度、本年度も
コロナの繰越金がありましたので、振替は行
っていません。
　また、令和５年６月７日の臨時総会で、ニ
コニコからの本会計への振替は行わないとい
うことが承認されています。現在、ニコニコ
箱には、振替をしていないのでお金が蓄積さ
れています。
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◎クラブ奉仕委員会（発表：佐野博三）
●出席委員会
　当クラブは100％出席
を厳守しており、現在も
進行中です
・前後２週間以内のメイ
　キャップ

・病気などで欠席をする場合、届け出をしっ
かり行う
・出席免除の会とそうでない会とを混同しな
いように
●親睦委員会
　宇佐でのレジャーも無事終わり、その他の
親睦についてもスムーズに行われています。
●雑誌会報委員会
　当クラブの週報はＢ５ですが、他クラブは
Ａ４サイズだということで、他クラブ同様Ａ
４にしてはどうかという意見があり理事会に
かけました。以前にも同じ意見があったが予
算の関係もあり、そのままになっているとの
ことで、今回も同様の結果となっています。
●会員増強・退会防止委員会
　現在、４名の増強で総数57名になっていま
す。当クラブの基準として60名はほしいとい
うことですので、あと３名の増強にご協力を
お願いします。
●職業分類委員会
　会員選考や職業分類もスムーズに行われて
います。
●プログラム委員会
　各方面から卓話者を招いて、立派な卓話を
されて進行しています。
●広報・ＩＴ委員会
　社会奉仕、財団奉仕委員会の活動に合わせ
て、新聞や市役所への広報を十分に行いなが
ら、現在進行中です。
●ロータリー情報委員会
　入会３年の方の教養ということで、高知大
神宮さんには会場をお借りしてお世話になり
ました。続けてやっていくというような状況
です。
　今のところ、クラブ奉仕委員会の進行状況
はまぁまぁというところです。

◎職業奉仕委員会（発表：永野正将）
　ロータリーの精神であ
り哲学そのものといわれ
ている「職業奉仕」は、
“職業の心と奉仕の心は
ひとつの心”という考え
のもと「世のため、人の

ために奉仕をする心をもって、職業を営むべ
し」 と言い表されています。
　高知東ロータリークラブにおいても、個々
のロータリアンが高い職業倫理に徹し、品位
と道徳水準を高めつつ、自らの職業を営むこ
とが世のため人のための奉仕となるよう、例
年同様に会員の理解を深めるべく計画を進め
ています。
１．「四つのテスト」の推進。毎月第一例会
で唱和しています。
２．新入会員に「四つのテスト」の綱領及び、
ロータリアンの「職業の宣言」を配布。現

在までに、西山会員、石井会員、推栗会員、
中野会員の４名にお渡ししました。
３．職業奉仕月間の来年１月24日、牧野植物
園にて職場例会を予定しています。
◎社会奉仕委員会（発表：岡　今朝男）

１．７月９日㈰、鏡川河
　川の清掃を行いました。
　参加者24名。県にボラ
　ンティア登録をしまし
　た。
２．９月の「防災の日」

に、高知市役所防災対策部防災対策課係長
に「高知市防災対策」というテーマで卓話
をしていただきました。
３．12月８日、防犯パトロールを行いました。
◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　ライラの関係などは、春から夏にかけてが
我々の出番で、６月から12月まではご報告す
ることがありません。

寺村会員より
　冒頭の会長挨拶で、竹村年度のとき私が会
計を担当して、以前から懸案だったニコニコ
箱の流用というか、その形について提案しま
した。経緯と結果はお話いただきましたが、
柱になる部分について、訂正と追加をさせて
いただきます。
　私が会計担当者としてお話をしたのは、決
して本会計へニコニコを入れるのは困ります
ではなく、そのまま会費収入、いわゆる本会
計へいくら繰り入れみたいな形でやっている
ことをやめて、本来ニコニコのあり方として
あるべき、いわゆる善意のあるものが奉仕活
動を目的として、奉仕をされたニコニコ箱を、
やはり奉仕活動として使うべきではないかと
いう提案をさせていただきました。例えば五
大奉仕、親睦といった部分にしてやれば、本
会計の中で会の運営、いわゆる事務局費であ
ったりとか、絶対に必要なものは会費から賄
うべきだ。それから、ニコニコの方は決まり
事としてあるように、奉仕活動へ使いましょ
う。
　これが正しいあり方じゃないですかという
提案をさせていただきましたので、一切合切
ニコニコを本会計へ流用するなということは、
一切言った覚えもありませんし、むしろ、竹
村年度から浦田年度に移されたときに、予算
書が出たときに、そういうふうに分けなくて
もやれるんだというふうな思いもあったとい
うことも事実でありますので、すこしそこは
訂正をさせてください。
　でないと、私がそれを入れるなと言ったの
で、今、赤字になったみたいなことも聞いて
いて、私は大変遺憾に思いましたので、よろ
しくお願いしたいと思います。

議長　ただいまから、高知東ロータリークラ
ブ細則第４条・第１節年次総会を開催いたし
ます。細則第３条、役員の任務　第１節　議
長は会長が務めることになっていますので、
私が務めさせていただきます。
　細則により、総会は会員総数の３分の１以
上の出席を要するとなっています。本日、会
員総数57名のうち41名の出席で、総会は有効

に成立します。
　本日の議案は３件、報告事項１件です。第
１号議案は、次々年度（2025－26年度）の会
長選任の件。第２号議案は次年度の役員・理
事承認の件、第３号議案は、次年度ニコニコ
繰越金の使用の件です。
　まず第１号議案、次々年度（2025－26年
度）の会長選任の件。細則第４条、第１節に
基づき、次々年度の会長を選挙により選任い
たします。事前の立候補はありませんでした
が、今立候補される方はいらっしゃいますか。
　いらっしゃらないようですので、先日のパ
スト会長会において、西森良文会員が推挙さ
れています。推挙に基づき、西森会員を2025
－26年度の会長に選任することについて、ご
賛同いただける方は挙手をお願いします。
（挙手多数）

議長　ありがとうございました。挙手多数と
いうことで、当選といたします。ありがとう
ございました。皆さまのご賛同により、2025
－26年度の会長に西森良文会員を当選とし、
次々年度の会長に選任されました。
　それでは、西森良文会員より、ひと言ご挨
拶をお願いします。

次々期会長・西森良文会員挨拶
　本日は推薦をいただき、
また総会にて承認をいた
だきまして誠にありがと
うございます。
　私は2006年７月に、当
会に入会させていただき、

あっという間に17年５カ月が経っています。
本来は、会長職などとは真反対の人間で、60
ぐらいまではのんびりとロータリー生活をさ
せていただいて、終焉に向かっていこうかな
と思っていましたけれども、このような大役
を頂戴して誠にありがとうございます。
　現在、口の中を大工事中で、滑舌が悪い状
態です。会長年度までには、何とか工事を終
了させたいと思っていますので、それまでは
ロータリーの寛容の精神で温かく見守ってい
ただければと思います。

◇職業奉仕委員会より
　来年１月24日、牧野植
物園にて職場例会を開催
します。川原園長から「ら
んまんによる経済効果と
その後」というタイトル
で卓話をお願いし、その

後、新しくできた研究棟の見学予定です。奮
って参加をよろしくお願いします。
◇社会奉仕委員会より

　12月８日㈮、18時30分
より帯屋町で防犯パトロ
ールを行いました。参加
者22名、高知署から２名、
地域安全センターから２
名、合計26名で参加。皆

さんから出していただいたお金で購入したひ
ざ掛けとお茶を配りました。どうもありがと
うございました。
　その後、反省会を行いましたが、参加者が
予定の20名以上になったことで、キャッシュ
バックがありました。この分はニコニコに入
れますのでよろしくお願いします。

◇12月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松岡　英雄
　前川美智子
　𠮷永　光男
　藤田　健治
　佐野　博三　　竹村　克彦　　前田　　博
•配偶者誕生日
　中越　由紀
•家庭記念日
　寺尾　正生　　柳澤　光秋　　佐野　博三
　西森　良文　　有田　憲一
•入会記念日
　髙橋　卓弥　　早瀬　源慶
◇幹　事　報　告

•12月のロータリーレー
　トは１ドル147円です。
•本日例会終了後、年次
　総会を開催します。年
　次総会終了後、理事会
　を行います。

・次週は17時40分から役員会、18時30分から
忘年夜間例会を行います。

　まだまだ、ロータリーについては浅学です。
今後もご指導、ご教授いただければと思いま
す。本日はありがとうございました。

議長　続きまして、第２号議案、次年度の役
員並びに理事承認の件です。第１号議案に同
じく、役員・理事の選挙を行います。事前の
立候補者はありませんので、立候補される方
はいらっしゃいますか。
　なければ、佐野副会長より候補者の指名を
お願いします。

佐野副会長　次年度の役員並びに理事の指名
を行います。
会長・佐野博三、副会長・西森良文、幹事・
中越貴宣、会計・須賀昌彦、ＳＡＡ・前川美
智子、直前会長・𠮷永光男
理事…髙橋卓弥、西森　大、岡﨑勇樹、岡本
淳一、𠮷永光男
　以上の面々で来年度の役員、理事を務めた
いと思います。よろしくお願いいたします。

議長　それでは、第２号議案、次年度の役員
並びに理事の案について、ご賛同の方は挙手
をお願いいたします。
（賛同の挙手）

議長　どうもありがとうございました。過半
数で当選とします。皆さんのご賛同により、
次年度の役員、理事の全ての候補者について
全員選任されました。

議長　続きまして、第３号議案、次年度ニコ
ニコ繰越金の使用の件。
　私から説明させていただきます。現在、ニ
コニコから本会計への振り替えを行わないこ
とを決定事項としています。運営費、例会費
等の値上がりもあり、今年度の決算を試算す
ると次年度への繰越金がすごく少なくなり、
次年度予算は赤字予算となることが明白です。
　一方、ニコニコについては多額の繰越金を
計上する見込みになっており、次年度の財務
状況を改善するため、次年度におけるニコニ
コの使用目的を定め、使用するものでありま
す。理事会で検討の結果、皆さんに次の２点
について、承認をお願いします。

１．次年度にニコニコ繰越金の目的をもって
使用すること
２．使用目的は、本会計の予算予備費として
200万円、周年積立金へ200万円、ニコニコ
繰越金の残金は、ニコニコ運営費として残す。
　以上２点です。ご質問はありませんか。
　なければ、ご承認いただける方は挙手をお
願いします。
（賛同の挙手）

議長　ご賛同いただきましたので、第３号議
案は承認されました。
　なお、単年度決算を正常化するためには、
次年度の年会費を22万8,000円。月額１万
9,000円に値上げする必要があります。本年
度値上げの際、次年度は上げない旨をお話し
ておりましたが、経費増額により値上げが必
要となります。これについては、クラブ細則
の変更となり、細則の定め14条により、会員
の皆さんに、少なくても10日前の告知が必要
です。
　ただ今、皆さんにお知らせしたとともに、
近日中に開催のご案内を送ります。来年の第
２例会、１月17日の例会終了後に臨時総会を
開催しますので、ご審議のほど、よろしくお
願いいたします。
　本日の議案は以上です。全ての議案につい
て、皆さんの承認をいただきました。
　続いて、報告事項として、高知東ＲＣ定款
第７条により、財務中間報告を監査の松野会
員よりお願いします。

松野監査　監査の松野です。高知東ＲＣの定
款に基づき、11月29日、例会場にて会計書類
等を確認いたしました。適正に処理されてお
りますことを確認いたしましたので、報告さ
せていただきます。以上です。

議長　ありがとうございました。
　以上で年次総会は無事、終了いたします。
ありがとうございました。

•𠮷永光男　誕生日のお礼。歳は否でも勝手
にとりますね！本日、年次総会、よろしくお
願いいたします。
•佐野博三　誕生日ありがとうございます。
結婚記念日ありがとうございます。85歳にな
りました。結婚して60年になりました。まだ
10年ぐらいは大丈夫と思います。
•柳澤光秋　先週、高知でガバナー同期会を
開催。全国各地からガバナーとご夫人、計35
人が出席。松岡、鬼田両会員、高知ＲＣの天
野会員、お世話になりました。16日、高松で
諮問委員会あり、次年度の資料を事務局に渡
しましたので、参考に。記念品のお礼。
•中平真理子　昼例会、今年最後になります
ね。ＳＡＡ、親睦委員をはじめ皆さま、１年
間お世話になりました。後半もよろしくお願
いいたします。
•岡﨑勇樹　前川さん、先日は急なお願いに
もかかわらず、対応していただきありがとう
ございました。とてもキレイなお花でした！
•岡、西森、今西（社会奉仕委員会）　先週
の防犯パトロールお疲れ様でした。懇親会時
に割引がありましたので、ニコニコに提供し
ます。

•松岡英雄　誕生日お礼、後期高齢者になり
ました。
•前田　博　誕生祝いありがとうございまし
た。
•藤田健治　誕生日記念ありがとうございま
す。
•竹村克彦　誕生日お祝いのお礼。
•前川美智子　お誕生日プレゼントありがと
うございます。先週の防犯パトロール、急遽
欠席にてお詫びいたします。
•中越貴宣　妻の誕生日祝いありがとうござ
います。
•有田憲一　結婚記念日ありがとうございま
す。
•西森良文　家庭記念日祝ありがとうござい
ます。週末は食事に行こうと思います。
•中野　昇　入会させていただきありがとう
ございます。歓迎会も楽しかったです。今後
ともよろしくお願いいたします。
•髙橋卓弥　入会祝ありがとうございます。
•早瀬源慶　入会記念品ありがとうございま
した。在籍45年目ですが、随分衰えが目立っ
てきました。歩ける内は出席します。ご迷惑
をおかけするかも、よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻・早退：１件



　企業体の社員の方で、
余島での研修に参加され
る方を募集しています。
皆さんの会社で、ロータ
リーでこういう研修があ
るということを周知して

いただけたらと思います。
　また、コロナも終わった関係もあって留学
生も来ていますので、そのお手伝いをしたい
なと考えていますが、トップダウンで上から
の情報で動いていますので、真面目にやって
いるかと言われると、ちょっと厳しいところ
があります。
◎国際奉仕委員会（発表：西森やよい）

　今年度、当クラブは長
期交換学生の受け入れが
ありませんので、主に短
期交換事業の活動を行い
ましたが、７月で終わっ
てしまったという感じで

す。
　７月、浦田会員が預かってくださった短期
交換学生２名のために、ウェルカムパーティ
と仁淀川ツアー、バーベキュー大会を行いま
した。多くの会員の皆さんに、温かいご協力
をいただき、本当にありがとうございました。
　今後は、令和６年の年末年始を含むか、も
しくは次の２月、３月に長期交換学生の受け
入れがあります。皆さんに、お願いにまいり
ますのでよろしくお願いします。
　書き損じハガキキャンペーン（書き損じハ
ガキ他、金券、現金も可）のお願いです。

◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
２週間振りの例会です。
早いもので今年もあと半
月で終わりです。冷たい
木枯らしの吹く、寒い季
節が訪れます。身体には

十分注意してお過ごしください。
　先週の８日の金曜日、社会貢献活動の防犯
パトロールを行いました。参加された方、御
苦労様でした。また、社会奉仕委員会の皆さ
んにはお世話をいただきありがとうございま
した。
　本日は、年次総会です。議題にもあるニコ
ニコ箱のことについて、ニコニコ箱は、クラ
ブ定款、細則には記載されていませんが、ク
ラブ計画書に明記されています。コロナ前ま
ではニコニコ箱がクラブ収入の予算に振替を
行い、会費不足分を補い運営を行っていまし
た。
　３年前、竹村会長年度に、会計の寺村さん
が、会計からの報告と提案について卓話をさ
れました。以前からの課題であるニコニコを
クラブの運営に使うのはどうか。足りないの
なら会費を値上げしたらどうかということに
関して、次年度の予算立ての時期になり、本
年度の会計の責任として、この問題を整理し

て皆さんに提案をするとして、詳しく説明を
していただいた中で、ニコニコから今まで一
般会計の収入の部に、ニコニコ箱より振替と
いうふうに書かれていますので、結果、予算
を見ても決算を見ても、ニコニコが入って一
般会計への収支の全てに対して使っています
というふうにしか見えない。そして、任意の
寄付であるニコニコ箱の資金を本会計に流用
することは、会費負担の平等性に反する行為
であると、特に強調したいと言っておられま
した。
　そして、２年前の中平年度の予算案で、西
内幹事は寺村さんから提示されたニコニコ箱
は任意の寄付であり、本会計に流用すること
は、会費負担の平等性に反する行為であると
いうことで、次年度予算ではニコニコ箱に特
別会計から一般会計への振替はしないと発表
されました。ニコニコの使用内容についても
明記されました。その後、前年度、本年度も
コロナの繰越金がありましたので、振替は行
っていません。
　また、令和５年６月７日の臨時総会で、ニ
コニコからの本会計への振替は行わないとい
うことが承認されています。現在、ニコニコ
箱には、振替をしていないのでお金が蓄積さ
れています。
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◎クラブ奉仕委員会（発表：佐野博三）
●出席委員会
　当クラブは100％出席
を厳守しており、現在も
進行中です
・前後２週間以内のメイ
　キャップ

・病気などで欠席をする場合、届け出をしっ
かり行う
・出席免除の会とそうでない会とを混同しな
いように
●親睦委員会
　宇佐でのレジャーも無事終わり、その他の
親睦についてもスムーズに行われています。
●雑誌会報委員会
　当クラブの週報はＢ５ですが、他クラブは
Ａ４サイズだということで、他クラブ同様Ａ
４にしてはどうかという意見があり理事会に
かけました。以前にも同じ意見があったが予
算の関係もあり、そのままになっているとの
ことで、今回も同様の結果となっています。
●会員増強・退会防止委員会
　現在、４名の増強で総数57名になっていま
す。当クラブの基準として60名はほしいとい
うことですので、あと３名の増強にご協力を
お願いします。
●職業分類委員会
　会員選考や職業分類もスムーズに行われて
います。
●プログラム委員会
　各方面から卓話者を招いて、立派な卓話を
されて進行しています。
●広報・ＩＴ委員会
　社会奉仕、財団奉仕委員会の活動に合わせ
て、新聞や市役所への広報を十分に行いなが
ら、現在進行中です。
●ロータリー情報委員会
　入会３年の方の教養ということで、高知大
神宮さんには会場をお借りしてお世話になり
ました。続けてやっていくというような状況
です。
　今のところ、クラブ奉仕委員会の進行状況
はまぁまぁというところです。

◎職業奉仕委員会（発表：永野正将）
　ロータリーの精神であ
り哲学そのものといわれ
ている「職業奉仕」は、
“職業の心と奉仕の心は
ひとつの心”という考え
のもと「世のため、人の

ために奉仕をする心をもって、職業を営むべ
し」 と言い表されています。
　高知東ロータリークラブにおいても、個々
のロータリアンが高い職業倫理に徹し、品位
と道徳水準を高めつつ、自らの職業を営むこ
とが世のため人のための奉仕となるよう、例
年同様に会員の理解を深めるべく計画を進め
ています。
１．「四つのテスト」の推進。毎月第一例会
で唱和しています。
２．新入会員に「四つのテスト」の綱領及び、
ロータリアンの「職業の宣言」を配布。現

在までに、西山会員、石井会員、推栗会員、
中野会員の４名にお渡ししました。
３．職業奉仕月間の来年１月24日、牧野植物
園にて職場例会を予定しています。
◎社会奉仕委員会（発表：岡　今朝男）

１．７月９日㈰、鏡川河
　川の清掃を行いました。
　参加者24名。県にボラ
　ンティア登録をしまし
　た。
２．９月の「防災の日」

に、高知市役所防災対策部防災対策課係長
に「高知市防災対策」というテーマで卓話
をしていただきました。
３．12月８日、防犯パトロールを行いました。
◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　ライラの関係などは、春から夏にかけてが
我々の出番で、６月から12月まではご報告す
ることがありません。

寺村会員より
　冒頭の会長挨拶で、竹村年度のとき私が会
計を担当して、以前から懸案だったニコニコ
箱の流用というか、その形について提案しま
した。経緯と結果はお話いただきましたが、
柱になる部分について、訂正と追加をさせて
いただきます。
　私が会計担当者としてお話をしたのは、決
して本会計へニコニコを入れるのは困ります
ではなく、そのまま会費収入、いわゆる本会
計へいくら繰り入れみたいな形でやっている
ことをやめて、本来ニコニコのあり方として
あるべき、いわゆる善意のあるものが奉仕活
動を目的として、奉仕をされたニコニコ箱を、
やはり奉仕活動として使うべきではないかと
いう提案をさせていただきました。例えば五
大奉仕、親睦といった部分にしてやれば、本
会計の中で会の運営、いわゆる事務局費であ
ったりとか、絶対に必要なものは会費から賄
うべきだ。それから、ニコニコの方は決まり
事としてあるように、奉仕活動へ使いましょ
う。
　これが正しいあり方じゃないですかという
提案をさせていただきましたので、一切合切
ニコニコを本会計へ流用するなということは、
一切言った覚えもありませんし、むしろ、竹
村年度から浦田年度に移されたときに、予算
書が出たときに、そういうふうに分けなくて
もやれるんだというふうな思いもあったとい
うことも事実でありますので、すこしそこは
訂正をさせてください。
　でないと、私がそれを入れるなと言ったの
で、今、赤字になったみたいなことも聞いて
いて、私は大変遺憾に思いましたので、よろ
しくお願いしたいと思います。

議長　ただいまから、高知東ロータリークラ
ブ細則第４条・第１節年次総会を開催いたし
ます。細則第３条、役員の任務　第１節　議
長は会長が務めることになっていますので、
私が務めさせていただきます。
　細則により、総会は会員総数の３分の１以
上の出席を要するとなっています。本日、会
員総数57名のうち41名の出席で、総会は有効

に成立します。
　本日の議案は３件、報告事項１件です。第
１号議案は、次々年度（2025－26年度）の会
長選任の件。第２号議案は次年度の役員・理
事承認の件、第３号議案は、次年度ニコニコ
繰越金の使用の件です。
　まず第１号議案、次々年度（2025－26年
度）の会長選任の件。細則第４条、第１節に
基づき、次々年度の会長を選挙により選任い
たします。事前の立候補はありませんでした
が、今立候補される方はいらっしゃいますか。
　いらっしゃらないようですので、先日のパ
スト会長会において、西森良文会員が推挙さ
れています。推挙に基づき、西森会員を2025
－26年度の会長に選任することについて、ご
賛同いただける方は挙手をお願いします。
（挙手多数）

議長　ありがとうございました。挙手多数と
いうことで、当選といたします。ありがとう
ございました。皆さまのご賛同により、2025
－26年度の会長に西森良文会員を当選とし、
次々年度の会長に選任されました。
　それでは、西森良文会員より、ひと言ご挨
拶をお願いします。

次々期会長・西森良文会員挨拶
　本日は推薦をいただき、
また総会にて承認をいた
だきまして誠にありがと
うございます。
　私は2006年７月に、当
会に入会させていただき、

あっという間に17年５カ月が経っています。
本来は、会長職などとは真反対の人間で、60
ぐらいまではのんびりとロータリー生活をさ
せていただいて、終焉に向かっていこうかな
と思っていましたけれども、このような大役
を頂戴して誠にありがとうございます。
　現在、口の中を大工事中で、滑舌が悪い状
態です。会長年度までには、何とか工事を終
了させたいと思っていますので、それまでは
ロータリーの寛容の精神で温かく見守ってい
ただければと思います。

◇職業奉仕委員会より
　来年１月24日、牧野植
物園にて職場例会を開催
します。川原園長から「ら
んまんによる経済効果と
その後」というタイトル
で卓話をお願いし、その

後、新しくできた研究棟の見学予定です。奮
って参加をよろしくお願いします。
◇社会奉仕委員会より

　12月８日㈮、18時30分
より帯屋町で防犯パトロ
ールを行いました。参加
者22名、高知署から２名、
地域安全センターから２
名、合計26名で参加。皆

さんから出していただいたお金で購入したひ
ざ掛けとお茶を配りました。どうもありがと
うございました。
　その後、反省会を行いましたが、参加者が
予定の20名以上になったことで、キャッシュ
バックがありました。この分はニコニコに入
れますのでよろしくお願いします。

◇12月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松岡　英雄
　前川美智子
　𠮷永　光男
　藤田　健治
　佐野　博三　　竹村　克彦　　前田　　博
•配偶者誕生日
　中越　由紀
•家庭記念日
　寺尾　正生　　柳澤　光秋　　佐野　博三
　西森　良文　　有田　憲一
•入会記念日
　髙橋　卓弥　　早瀬　源慶
◇幹　事　報　告

•12月のロータリーレー
　トは１ドル147円です。
•本日例会終了後、年次
　総会を開催します。年
　次総会終了後、理事会
　を行います。

・次週は17時40分から役員会、18時30分から
忘年夜間例会を行います。

　まだまだ、ロータリーについては浅学です。
今後もご指導、ご教授いただければと思いま
す。本日はありがとうございました。

議長　続きまして、第２号議案、次年度の役
員並びに理事承認の件です。第１号議案に同
じく、役員・理事の選挙を行います。事前の
立候補者はありませんので、立候補される方
はいらっしゃいますか。
　なければ、佐野副会長より候補者の指名を
お願いします。

佐野副会長　次年度の役員並びに理事の指名
を行います。
会長・佐野博三、副会長・西森良文、幹事・
中越貴宣、会計・須賀昌彦、ＳＡＡ・前川美
智子、直前会長・𠮷永光男
理事…髙橋卓弥、西森　大、岡﨑勇樹、岡本
淳一、𠮷永光男
　以上の面々で来年度の役員、理事を務めた
いと思います。よろしくお願いいたします。

議長　それでは、第２号議案、次年度の役員
並びに理事の案について、ご賛同の方は挙手
をお願いいたします。
（賛同の挙手）

議長　どうもありがとうございました。過半
数で当選とします。皆さんのご賛同により、
次年度の役員、理事の全ての候補者について
全員選任されました。

議長　続きまして、第３号議案、次年度ニコ
ニコ繰越金の使用の件。
　私から説明させていただきます。現在、ニ
コニコから本会計への振り替えを行わないこ
とを決定事項としています。運営費、例会費
等の値上がりもあり、今年度の決算を試算す
ると次年度への繰越金がすごく少なくなり、
次年度予算は赤字予算となることが明白です。
　一方、ニコニコについては多額の繰越金を
計上する見込みになっており、次年度の財務
状況を改善するため、次年度におけるニコニ
コの使用目的を定め、使用するものでありま
す。理事会で検討の結果、皆さんに次の２点
について、承認をお願いします。

１．次年度にニコニコ繰越金の目的をもって
使用すること
２．使用目的は、本会計の予算予備費として
200万円、周年積立金へ200万円、ニコニコ
繰越金の残金は、ニコニコ運営費として残す。
　以上２点です。ご質問はありませんか。
　なければ、ご承認いただける方は挙手をお
願いします。
（賛同の挙手）

議長　ご賛同いただきましたので、第３号議
案は承認されました。
　なお、単年度決算を正常化するためには、
次年度の年会費を22万8,000円。月額１万
9,000円に値上げする必要があります。本年
度値上げの際、次年度は上げない旨をお話し
ておりましたが、経費増額により値上げが必
要となります。これについては、クラブ細則
の変更となり、細則の定め14条により、会員
の皆さんに、少なくても10日前の告知が必要
です。
　ただ今、皆さんにお知らせしたとともに、
近日中に開催のご案内を送ります。来年の第
２例会、１月17日の例会終了後に臨時総会を
開催しますので、ご審議のほど、よろしくお
願いいたします。
　本日の議案は以上です。全ての議案につい
て、皆さんの承認をいただきました。
　続いて、報告事項として、高知東ＲＣ定款
第７条により、財務中間報告を監査の松野会
員よりお願いします。

松野監査　監査の松野です。高知東ＲＣの定
款に基づき、11月29日、例会場にて会計書類
等を確認いたしました。適正に処理されてお
りますことを確認いたしましたので、報告さ
せていただきます。以上です。

議長　ありがとうございました。
　以上で年次総会は無事、終了いたします。
ありがとうございました。

•𠮷永光男　誕生日のお礼。歳は否でも勝手
にとりますね！本日、年次総会、よろしくお
願いいたします。
•佐野博三　誕生日ありがとうございます。
結婚記念日ありがとうございます。85歳にな
りました。結婚して60年になりました。まだ
10年ぐらいは大丈夫と思います。
•柳澤光秋　先週、高知でガバナー同期会を
開催。全国各地からガバナーとご夫人、計35
人が出席。松岡、鬼田両会員、高知ＲＣの天
野会員、お世話になりました。16日、高松で
諮問委員会あり、次年度の資料を事務局に渡
しましたので、参考に。記念品のお礼。
•中平真理子　昼例会、今年最後になります
ね。ＳＡＡ、親睦委員をはじめ皆さま、１年
間お世話になりました。後半もよろしくお願
いいたします。
•岡﨑勇樹　前川さん、先日は急なお願いに
もかかわらず、対応していただきありがとう
ございました。とてもキレイなお花でした！
•岡、西森、今西（社会奉仕委員会）　先週
の防犯パトロールお疲れ様でした。懇親会時
に割引がありましたので、ニコニコに提供し
ます。

•松岡英雄　誕生日お礼、後期高齢者になり
ました。
•前田　博　誕生祝いありがとうございまし
た。
•藤田健治　誕生日記念ありがとうございま
す。
•竹村克彦　誕生日お祝いのお礼。
•前川美智子　お誕生日プレゼントありがと
うございます。先週の防犯パトロール、急遽
欠席にてお詫びいたします。
•中越貴宣　妻の誕生日祝いありがとうござ
います。
•有田憲一　結婚記念日ありがとうございま
す。
•西森良文　家庭記念日祝ありがとうござい
ます。週末は食事に行こうと思います。
•中野　昇　入会させていただきありがとう
ございます。歓迎会も楽しかったです。今後
ともよろしくお願いいたします。
•髙橋卓弥　入会祝ありがとうございます。
•早瀬源慶　入会記念品ありがとうございま
した。在籍45年目ですが、随分衰えが目立っ
てきました。歩ける内は出席します。ご迷惑
をおかけするかも、よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
◇遅刻・早退：１件

高知東ＲＣ 防犯パトロール
2023年12月８日㈮　於：中央公園



●会長／𠮷永光男　●幹事／中西克行　●雑誌会報委員／関　淑公・岡﨑勇樹・広瀬雅彦
●例会日／毎週水曜日12：30PM～1：30PM　●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知　（088）873－1111
●事務所／高知放送南館８階　〒780－0870　高知市本町3－3－39　　　　　　直通（088）824－8660

　ホームページアドレス（PC・携帯共通）http://www.kochi-east-rc.com　メールアドレス　事務局／hcrc@coffee.ocn.ne.jp　広報ＩＴ委員会／info@kochi-east-rc.com

● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
788,900円
59,650円
848,550円

3,232円
0円

3,232円

792,132円
59,650円
851,782円

チビニコ 合　計

12月13日
今期の累計

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

● 出席率報告 ●

12月13日
11月29日

総数
57
－6 57

出席
41
38

欠席
10
0

メイク
アップ HC出席率

71.93％
66.67％

出席率
80.39％
100％

0
13

■高知東ＲＣ当面の日程
１月14日㈰　水曜会バザー（新京橋プラザ前）
１月24日㈬　職場例会
　　　　　　　　　（高知県立牧野植物園）
１月31日㈬　役員会
２月７日㈬　観梅夜間例会（得月樓）
　　　　　　定例理事会
２月24日㈯　ホタル会
　　　　　　　　（土佐カントリークラブ）
２月28日㈬　役員会

３月６日㈬　定例理事会
・情報集会
　３月12日㈫～14日㈭　18：30～（得月樓）
　３月13日㈬　13：30～
　　　　　　　　　（ザ クラウンパレス）
３月20日㈬　休会（国民の休日）
３月27日㈬　役員会
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